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ХОККЕЙ // КХЛ. Кубок Гагарина

* «Йокерит» отказался от участия в Кубке Гагарина, и ему присуждены поражения.

Вчера московские армейцы, проигравшие СКА 
две встречи подряд, бросили все силы, 
чтобы финал Западной конференции 
не завершился во вторник. 
Судьбу изобиловавшего силовыми приемами, 
но не опасными моментами матча решила 
шайба Михаила Абрамова в третьем периоде. 
А Михаил Григоренко забивал уже в пустые 
ворота – 3:1 в пользу ЦСКА и 3–3 в серии.
Теперь соперника «Магнитки» по финалу 
плей-офф выявит седьмая игра. 
И это логично: москвичи и петербуржцы равны. 
Фаворита в решающей схватке нет – 
все определят мелкие детали. 
И, конечно, удача.
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Великая серия решится в седьмом матче

Reuters

Владимир Беззубов photo.khl.ru

Дарья Исаева «СЭ»

�КОРОЛЕВСКИЙ� ИТОГ
В полуфинал Лиги чемпионов вчера вышли 
две испанские команды. «Вильярреал» Унаи Эмери 
сыграл вничью с «Баварией» (1:1), а «Реал» 
в дополнительное время удержал устраивавший 
его счет в ответном матче с «Челси» (2:3) 4

КТО ЗАМЕНИТ КВАРТАЛЬНОВА 
В �АК БАРСЕ�?
Материал «СЭ» о будущем казанского клуба, 
где после вылета из Кубка Гагарина 
в первом раунде руководство 
уволило весь тренерский штаб 6

�ЛОСЬКОВУ И ПАШИНИНУ 
ПРЕДЛОЖЕНО КУРИРОВАТЬ 
МОЛОДЕЖНЫЕ КОМАНДЫ�
Спортивный директор «Локомотива» 
Томас Цорн дал эксклюзивное интервью «СЭ» 
после поражения от «Ростова» (1:4) 2

ДАЦИК КАВАЛАРИ: 
ПЕРВЫЙ РАУНД

Вчера бойцы, которым 15 апреля 
предстоит главный бой 

на турнире, организованном 
лигой PRAVDA 

совместно с РЕН ТВ, 
провели огненную 

пресс-конференцию 
в МИЦ «Известия»
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Мы все скучали по Алене Косторной. В субботу, 9 апреля, на шоу в Ту-
ле она вышла с двумя показательными программами, одна из ко-
торых стала премьерой. Нам не хватало и ее задорных интервью, 

и острого языку. В нашем диалоге она не изменила себе – устроила шоу.

ЛЕЖАЛА НЕДЕЛЮ С ТЕМПЕРАТУРОЙ 38�39

– Алена, как дела вообще? Давно тебя не слышали.
– Смотрите, идет Дмитрий Алиев! (Показывает пальцем и убегает, через 

несколько минут возвращается, но уже с Марком Кондратюком. – Прим. 
«СЭ».) Дела нормально, тренируюсь, в шоу теперь буду участвовать до июня.

– Марк, оказавшись перед Косторной, что бы ты у нее спросил? – спро-
сил я Кондратюка.

– Знаете, все вопросы, которые у меня были, я уже задал лично. Или 
еще задам.

– Тогда продолжим с Аленой. Тройной сальхов в Туле исполнила, круто.
– Есть все прыжки, но пока иду постепенно, стану на каждом шоу уве-

личивать контент. Возможно, под конец выйдет что-нибудь очень инте-
ресное. (Улыбается.)

– Пока физическая форма не оптимальна?
– Не-е-ет, вышла на лед буквально в пятницу. То правую руку ломала, 

восемь недель гипса, – потом вышла, неделю откаталась и левую слома-
ла. Тоже восемь недель гипса. Вышла к Елене Германовне (Буяновой. – 
Прим. «СЭ»), начали что-то делать, уже каскады 3+3 восстановили. Не 
сказать, что это было «вау» и стабильно, но как-то раз прям получи-
лось, и мне сказали: «Молодец, сегодня герой!» Это произошло бук-
вально в одну из пятниц, потом в субботу дали отдых – работали над 
программой, постановкой. И в понедельник я вдруг понимаю – что-
то не так. И раз – тест на «корону» положительный, выбываю на две 
недели. Лежала, болела. В пятницу вышла, и начали вспоминать все.

– Ты именно болела или просто не могла выйти из дома из-за поло-
жительного теста?

– Неделю лежала с температурой 38–39 градусов. Все, что мог-
ла выпить из лекарств, пила – что разрешено и что могло как-то 
превратить меня в состояние человека. Но все равно ничего не 
помогало – слабость, вялость, сопли, горло. Накрыло все под-
ряд прямо. Все, что можно было, я цепанула.

– Почему тебя это постоянно преследует, у тебя есть объ-
яснение?

– Чем тяжелее человеческий путь, тем больше дано по-
том. Тем больше вознаграждение в какой-то момент.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ
Тула
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ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

АЛЕНА КОСТОРНАЯ: 

Эксклюзивное интервью «СЭ» 
дала чемпионка Европы по фигурному 
катанию. Она рассказала 
о расставании с «Хрустальным» 
и своих планах на будущее

�ПРИНЕСЛА 
ТУТБЕРИДЗЕ 
НЕ БУКЕТ, 
А КОРЗИНУ 
ФРУКТОВ�

Дарья Исаева «СЭ»
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Томас Цорн: «Лоськову и Пашинину 
предложены руководящие позиции 
в системе подготовки»
После крупного поражения от «Ростова» (1:4) спортивный директор «Локомотива»  дал эксклюзивное интервью «СЭ». 
Он объяснил причины нестабильности и рассказал о перестановках в тренерском штабе

СЫГРАЛИ ОТКРОВЕННО ПЛОХО

– «Локомотив» потерпел крупное поражение 
от «Ростова». Что скажете?

– «Ростов» был лучше нас в этом матче. Пора-
жение обидное, но по делу. Надо отдать должное 
команде Валерия Карпина, поздравляю ее. Что ка-
сается нас, то мы сыграли откровенно плохо, по-
нимаем это. Проанализируем причины такого вы-
ступления и будем работать над ошибками. Счет 
говорит сам за себя, у нас мало что получалось.

– По предыдущим матчам казалось, что в игре 
и результатах есть прогресс. Почему «Локомотив» 
так нестабилен?

– Мы действительно пока нестабильны. Хо-
рошие игры чередуем со слабыми. Причина 
в том, что произошло много изменений, вклю-
чая сильное омоложение основы. Мы сделали 
это намеренно с целью дальнейшего развития. 
Изменения принесут результат, но это не слу-
чится за один день.

Посмотрите на Худякова – он выдал се-
рию отличных матчей. Из-за травмы Гильер-
ме он уже сейчас на высоком уровне играет без 
замен, но ему всего 18 лет. Понятно, что в ка-
ких-то моментах ему пока не хватает опыта. 
В защите – 19-летний Мампасси, которого изна-
чально брали на вырост. Был Пабло, на которого 
делали определенную ставку. И так во всех ли-
ниях. Молодые игроки придут к стабильности, 
в том числе через ошибки и такие поражения.

Наши лидеры тоже не смогли переломить си-
туацию на поле. «Ростов» был активнее в борьбе, 
играл с большей конкретикой в атаке. Надеюсь, 
в следующих играх мы увидим правильную ре-
акцию команды на такое поражение.

– Вы  часто говорите о  молодом составе, но 
у «Ростова» сейчас играют ребята из дубля, уеха-
ли почти все легионеры. Какое может быть оправ-
дание разгрому от такого соперника?

– Никто не ищет оправданий, команда про-
вела плохой матч. Ростовчане – молодцы, от-
лично справляются с трудностями, показыва-
ют хороший футбол и результаты.

– Сказалось  ли на  результате то, что «Локо-
мотив» добирался в  Ростов-на-Дону 17 часов 
на поезде?

– 17 часов в поезде – для кого-то это может 
быть тяжело, но не стоит искать в этой поезд-

ке причины плохой игры. У команды было до-
статочно возможностей подготовиться к матчу, 
мы заранее знали, что поедем на поезде.

ПОДГОТОВКОЙ  
ЗАНИМАЛСЯ КОМППЕР

– У вас впереди матч с «Краснодаром». Как 
планируете добираться, если аэропорт не откроют?

– У нас впереди – «Сочи», «Нижний Новго-
род» и «Зенит». Только потом «Краснодар». По-
ка вопрос с логистикой этой игры обсуждать 
преждевременно.

– Карпин неоднократно заявлял, что спор-
тивный принцип в  РПЛ нарушен. «Ростову» 
и  «Краснодару» чаще остальных приходится 
совершать длительные переезды. Вы  соглас-
ны с Карпиным?

– Всем клубам сейчас так или иначе прихо-
дится решать проблемы, которые со спортом 
никак не связаны. Но лучше играть так, чем во-
обще никак. Судя по последним результатам 
«Ростова» и «Краснодара», они хорошо справ-
ляются с трудностями.

– Связан ли провал «Локо» с переменами в тре-
нерском штабе?

– Конечно, нет. Подготовкой к этому матчу, как 
и к предыдущим, занимался Марвин Комппер. За-
ур Хапов не новый для игроков человек. Нам нуж-
но хорошо поработать перед следующим матчем 
с «Сочи» и искать причины неудачи с «Ростовом» 
в себе, а не в том, что происходит вокруг команды.

– Кто взял на  себя обязанности  Лосько-
ва и Пашинина?

– Текущие тренерские задачи, включая быв-
шие сферы ответственности Лоськова и Паши-
нина, распределены между Хаповым, Комп-

пером, аналитиком Элертом и  тренерами 
по физподготовке.

– Лоськов и  Пашинин согласились остаться 
в структуре клуба? Если да, то на каких позициях?

– Клуб с большим уважением относится 
к Лоськову и Пашинину. Им были предложе-
ны руководящие позиции в системе подготов-
ки игроков «Локомотива»: курировать всю ли-
нейку молодежных команд «Локо» в части под-
готовки игроков линий атаки и обороны.

– Что они ответили на это предложение?
– Мы еще в процессе обсуждения.

ТИКНИЗЯН ИЗВИНИЛСЯ  
ПЕРЕД КОМАНДОЙ

– Будете как-то наказывать Тикнизяна, кото-
рый не  в  первый раз подвел команду необяза-

тельным удалением? Какие санкции могут быть 
применены?

– В контрактах наших игроков предусмо-
трены штрафы за необязательные карточки. 
Мы все видели, как Тикнизян переживал по-
сле удаления, думаю, он сам все должен пони-
мать. Клуб ждет от него большей сознательно-
сти и дисциплины на поле. По поводу его места 
в основе – вопрос к тренерскому штабу, реше-
ние за ними.

– Тикнизян плакал после удаления, уходя 
в раздевалку. В каком он состоянии? Как он объ-
ясняет свои действия?

– Он извинился перед командой, сильно пе-
реживал. Все всё видели по эпизоду с удалени-
ем, вряд ли тут нужны какие-то дополнитель-
ные объяснения. Реакция должна быть видна 
на поле в следующих матчах.

– Все обсуждают, что в  матче «Ростов»  – 
«Локомотив» судья потратил более 18 минут 
на просмотр повторов.

– Такие долгие паузы не идут на пользу игре 
и зрелищности.

– Как мы понимаем, это рекомендация от РФС, 
чтобы судьи страховались и  избегали ошибок. 
Но это сбивает темп игры. Можно ли пожертво-
вать динамикой матча ради отсутствия судей-
ских ошибок?

– Я думаю, должен быть баланс. Перестра-
ховка от ошибок не должна мешать естествен-
ному ходу игры.

– В  адрес клуба много критики, особенно 
от бывших руководителей «Локомотива». Это вли-
яет на команду?

– Критика в футболе – это нормально. Когда 
она касается игры и результата – тут не может 
быть никаких вопросов, результатом с «Росто-
вом» мы сами дали для нее повод. Понятно рас-
стройство болельщиков. Мы сами переживаем 
не меньше их и все работаем для них – на ре-
зультат, на победу.

Но если критика касается любых дел вну-
три и около клуба и идет абсолютно по любо-
му поводу, причем по большей части от одних 
и тех же лиц, – это выглядит как минимум не-
объективно. Перед началом сезона мы открыто 
сказали, что встали на путь перестройки, этот 
путь надо пройти до конца, а потом уже делать 
выводы.

СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ

«Локомотив» разгромили  
его же воспитанники
Клуб потратил 40 миллионов евро на трансферы.  
Когда заработает новая стратегия железнодорожников?

Глебов, Полоз, Щетинин, Сильянов, 
Поярков, Тугарев – эти футболисты 
в воскресенье вышли на поле в соста-

ве «Ростова» и внесли весомый вклад в раз-
гром команды Комппера/Хапова со сче-
том 4:1. Что их объединяет? Локомотив-
ское прошлое. Кто-то, как Тугарев, прошел 
все ступеньки – от академии через «Казан-
ку» до основы. Кто-то, как Глебов, ограни-
чился только детской школой. Не посещал 
академию «Локо» из этой шестерки лишь 
Сильянов, но и он прошел молодежную ко-
манду «Локо», «Казанку», играл за москов-
ский клуб в Юношеской лиге УЕФА, прежде 
чем дебютировать в основе.

Щетинин в итоге забил, возможно, са-
мый красивый гол сезона в РПЛ, Полоз на-
брал два балла (1+1) по системе «гол + пас», 
Глебов отметился результативной пере-
дачей, а еще на нем так сфолил Тикнизян, 
что увидел перед собой красную карточку.

Новичок «Локо», к слову, был удален 
уже третий раз в сезоне, а обошелся клу-
бу, согласно Transfermarkt, в 5 миллионов 
евро.

В  сумме красно-зеленые потратили 
с начала прошлого лета более 40 милли-
онов евро. Об этом говорится постоянно, 
но разговоров было бы куда меньше, от-
рабатывай приобретения авансы. Борись 
«Локомотив» за золото – никто не вспо-
минал бы ни о тратах, ни о побеге Ран-
гника, Корнетки и Гисдоля, ни об отстра-
нении Пашинина и Лоськова, ни о непо-
нятном Анджорине, перемещавшемся 
трусцой, и ляпах Мампасси. Когда же ко-

манда после солидных вложений и спор-
ных кадровых решений идет на шестом 
месте, отставая даже от «Краснодара» без 
легионеров, то от вопросов никуда не деть-
ся.

Тем более после крупного поражения 
от «Ростова», борющегося за выживание 

и сильно ослабленного отъездом Альм-
квиста, Гиговича, Баштуша, Хаджикаду-
нича, Кнудсена и Хасимото.

Но у Валерия Карпина нашелся креп-
кий российский резерв, значительная 
часть которого когда-то была в «Локомо-
тиве».

Нет, я понимаю, что железнодорожни-
ки все равно выше в таблице, чем «Ростов», 
а в одном матче может случиться что угод-
но. Но уж очень наглядным получилось 
сравнение не в пользу московского клуба. 
Разве Глебов смотрелся слабее Бека-Бека, 
а Сильянов – Живоглядова? 21-летний за-
щитник молодежной сборной имеет пер-
спективы роста, выглядел в «Локомотиве» 
весьма бодро, но летом внезапно на ту же 
позицию за 2 миллиона евро из «Ахмата» 
взяли Ненахова.

Сильянов, несмотря на конкуренцию 
со стороны новичка, а также Живоглядо-
ва до зимнего перерыва сыграл в восьми 
матчах РПЛ, однако его отправили в арен-
ду в «Ростов». С которым молодой игрок 
и оказался сильнее своего основного ра-
ботодателя. Разгром и по счету, и по ка-
честву игры.

Так может, для побед необязательно 
придумывать велосипед, принимать про-
граммы развития за 100 миллионов ру-
блей, тратить десятки миллионов евро, 
а достаточно повнимательнее смотреть 
на результаты работы собственной ака-
демии?

В «Локомотиве» мне укажут на Бабки-
на и Петрова, и я с аргументом соглашусь. 
Как и с тем, что сильные легионеры рядом 
с воспитанниками академии обязательно 
нужны. Но все же есть четкое ощущение, 
что с водоворотом трансферов у «Локо» 
явный перебор.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

«Локо» близок к повторению 
рекорда чемпионата России

В 23 матчах чемпионата-2021/22 «Локомотив» одержал 
пять волевых побед. При Марко Николиче железно-
дорожники перевернули ход встреч с «Арсеналом» 

и ЦСКА, при Маркусе Гисдоле справились с «Нижним Новго-
родом», а при Маркусе Комппере – с «Химками» и «Ахматом».

Волевые победы «Локомотива» 
в чемпионате-2021/22

Дата Соперник Голы
24.07.2021 Арсенал (д) – 3:1 Жемалетдинов, 80, 86.  
  Смолов, 88 – Ткачев, 22
31.07.2021 ЦСКА (г) – 2:1 Смолов, 22. Жемалетдинов, 60 –  
  Бистрович, 19
30.10.2021 Нижний Новгород (г) – 2:1 Жемалетдинов, 38. Миладинович,  
  90+4, в свои ворота – Берковский, 31
06.03.2022 Химки (д) – 3:2 Керк, 8. Изидор, 21. Кухта, 80 –  
  Ламкель Зе, 6, 72
19.03.2022 Ахмат (г) – 3:2 Жемалетдинов, 10. Изидор, 54.  
  Кухта, 62 – Трошечкин, 20. Уткин, 45

В истории высшего дивизиона только две команды чаще 
побеждали, уступая в счете. В 1999 году «Локо» Юрия Семи-
на разобрался с «Черноморцем» (4:1 и 2:1), «Динамо» (2:1), 
«Зенитом» (2:1), «Торпедо» (4:2), нижегородскими одноклуб-
никами (3:1). А в прошлом сезоне «Спартак» Доменико Те-
деско одолел «Локомотив» (2:1), «Арсенал» (2:1), «Динамо» 
(2:1), «Ростов» (3:2) и дважды «Химки» (3:2 и 2:1).

Команды, одержавшие больше всего волевых 
побед за один чемпионат

Сезон Команда Тренер Победы
1999 Локомотив Юрий Семин 6
2020/21 Спартак Доменико Тедеско 6
1996 Динамо Адамас Голодец 5
2001 Локомотив Юрий Семин 5
2002 Спартак Олег Романцев 5
2004 Крылья Советов Гаджи Гаджиев 5
2004 Торпедо Сергей Петренко 5
2006 Спартак Александр Старков, Владимир Федотов 5
2010 ЦСКА Леонид Слуцкий 5
2011/12 Анжи Гаджи Гаджиев, Андрей Гордеев, Гус Хиддинк 5
2012/13 Анжи Гус Хиддинк 5
2013/14 Динамо Дан Петреску, Станислав Черчесов 5
2021/22 Локомотив Марко Николич, Маркус Гисдоль, Марвин Комппер 5

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Причина 
нестабильности в том, 
что произошло много 
изменений, включая 
сильное омоложение 
основы. Мы сделали 
это намеренно с целью 
дальнейшего 
развития.

17 часов в поезде –  
для кого-то это 
может быть тяжело, 
но не стоит искать 
в этой поездке  
причины плохой  
игры.

2 апреля. Москва. Черкизово. «Локомотив» – «Спартак» – 1:0. Томас Цорн Александр Федоров «СЭ»

Воскресенье. Ростов-на-Дону. «Ростов» – «Локомотив» – 4:1.  
33-я минута. Радость бывшего футболиста школы красно-зеленых Кирилла Щетинина,  
который только что открыл счет

ФК «Ростов»
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В матче «Спартак» – «Арсенал» 
арбитры серьезно нарушили правила
Эксперт «СЭ» рассказывает об инциденте, случившемся в Тушине на игре чемпионата России,  
и предлагает приостановить проект ВАР

ЧТО ПРОИЗОШЛО

На 9-й минуте матча «Спартак» – 
«Арсенал» (3:0) бригада арбитров, ко-
торую возглавлял Владислав Безборо-
дов, допустила нарушение пункта 10 
протокола видеоарбитра (ВАР). В нем 
говорится, что «если игра была оста-
новлена и возобновлена, судья не мо-
жет произвести «видеопросмотр», 
за исключением случая ошибочной 
идентификации нарушившего прави-
ла игрока или возможного нарушения, 
наказуемого удалением, связанного 
с агрессивным поведением, плевком, 
укусом или крайне оскорбительным,  
обидным и/или нецензурным действи-
ем (действиями)».

В матче в Тушине мяч вышел за 
пределы поля, а затем Виктор Мозес 
после сигнала (свистка) судьи выпол-
нил угловой удар. Мяч вошел в игру. 
Произошло как раз то, о чем говорится 
в правилах (протоколе ВАР): игра была 
остановлена и возобновлена.

По всей видимости, после этого Без-
бородову по рации поступил сигнал от 
кого-то из видеоассистентов: Анатолия 
Жабченко (ВАР) или Екатерины Куроч-
киной (АВАР). По неофициальной ин-
формации, которая пока не нашла под-
тверждения, голосовой сигнал пришел 
от Курочкиной, обладающей неболь-
шим опытом работы помощником ви-
деоарбитра.

Видеоассистенты начали про-
верку единоборства Александра Со-
болева и Артема Сокола, в котором 
спартаковец получил удар по голе-
ностопу. Затем они предложили Без-
бородову подойти к монитору и по-
смотреть видеозапись. Судья остался 
при своем мнении, не квалифициро-
вал действия защитника как наруше-
ние правил и не назначил 11-метро-
вый удар. Все, что написано в этом 
абзаце, сделано вопреки протоколу 

ВАР – начиная с того момента, ког-
да арбитр дал ВАР возможность на-
чать проверку.

ПОДОБНОЕ УЖЕ БЫЛО  
В 2020 ГОДУ

Случившееся похоже на эпизод 
матча 11-го тура чемпионата Рос-
сии-2020/21 «Краснодар» – «Рубин» 
(3:1). Казанский клуб тогда опротесто-
вал результат, но КДК этот протест от-
клонил.

«Рубин» настаивал, что арбитр Ми-
хаил Вилков совершил техническую 
ошибку и нарушил протокол ВАР. Спор 
шел вокруг того, была ли возобновле-
на игра – был ли выполнен штрафной 
удар. Вилков тогда попытался выйти 
из ситуации, объясняя, что штрафной 
удар был выполнен по катившемуся 
мячу, значит, его следовало повторить. 
В этом случае матч не мог считаться 
возобновленным, а судья, по его мне-
нию, имел право пойти к монитору, что 
Вилков и сделал. «Рубин» же с помо-
щью видеозаписи продемонстрировал, 
что мяч не катился, а действия рефери 
следовало рассматривать как прямое 
нарушение правил.

ОСНОВАНИЕ ДЛЯ ПРОТЕСТА

Что касается игры «Спартак» – «Ар-
сенал», то доказывать, по сути, ничего 
и не нужно. На видеозаписи телетранс-
ляции видно, что угловой удар был вы-
полнен Мозесом и мяч вошел в игру. 
А видеоассистент (предположительно 
Курочкина) с опозданием проинфор-
мировала судью Безбородова, что матч 
не нужно возобновлять, потому что не-
обходимо провести проверку. 

Фактически, если бы арбитр назна-
чил пенальти, а «Спартак» его реализо-

вал, у «Арсенала» возникли бы основа-
ния для подачи протеста.

ВАР И РОССИЙСКИЙ ФУТБОЛ

Снова вынужден отметить: сегод-
ня применение видеоарбитров в на-
шем футболе с учетом всех проблем 
и обстоятельств приносит больше вре-
да, чем пользы.

Скоро исполнится год с того мо-
мента, как произошла смена куратора 
проекта ВАР. Прекратилось сотрудни-
чество между РФС и Леонидом Кало-
шиным. После этого новым куратором 
был назначен Кирилл Верхолетов, ко-
торый, в отличие от Калошина, только 
организатор, менеджер, но не специ-
алист по теме видеоарбитров и  не 
ВАР-инструктор. 

За это время лекции судьям читали 
грек, португалец (приехавший из Гре-
ции знакомый Витора Мануэла Мелу 
Перейры) и Василий Казарцев (дей-
ствующий судья, считающийся одним 
из лучших теоретиков в области ВАР). 
Эти занятия были необходимы для по-
лучения лицензий новыми видеоас-
систентами – только они могли пой-
ти в зачет претендентам на право ра-
ботать ВАР.

Своего (русского или иностранно-
го) постоянного ВАР-инструктора у нас 
нет, хотя его давно ищут. Именно этим 
в первую очередь я объясняю суще-
ствование следующих проблем:
• как показала практика, не все из ви-

деоассистентов, получивших лицен-
зии, способны работать видеоасси-
стентами;

• не налажено взаимодействие виде-
оассистентов с арбитрами;

• действия видеоассистентов не толь-
ко не помогают исправлять ошибки, 
а, наоборот, увеличивают их число 
и вызывают скандалы;

• футбольное сообщество не гото-
во правильно воспринимать и по-
нимать то, что делают видеоасси-
стенты;

• отсутствуют внятные разъяснение 
и пояснения работы видеоассистен-
тов, что еще больше нагнетает на-
пряженность вокруг судейства.
Случившееся в матче «Спартак» – 

«Арсенал» – еще один негативный при-
мер. 

До конца чемпионата шесть туров 
(48 встреч) и одна перенесенная игра. 
Вы уверены, что в них нужно исполь-
зовать видеоарбитров?

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Суд не исключил,  
что апелляция РФС  
может быть удовлетворена
Апелляция РФС на отстранение национальных сборных 

от участия в международных соревнованиях под эгидой  
ФИФА может быть удовлетворена Спортивным арбитраж-
ным судом. Об этом говорится в мотивировочной части 
рассмотрения ходатайства РФС, опубликованной вчера на 
официальном сайте суда. При этом сказано, что российский 
футбол не понесет «непоправимого урона» из-за неучастия 
в стыковых матчах ЧМ-2022, поскольку сборная на момент 
апелляции не вышла в финальную часть, а являлась участ-
ником отборочного турнира.

28 февраля ФИФА и УЕФА отстранили российские клубы 
и сборные от участия в международных соревнованиях. РФС 
обжаловал эти решения. (ТАСС)

Будут поданы новые иски
РФС планирует подать еще по одному иску в Спортивный 

арбитражный суд в адрес ФИФА и УЕФА. Речь идет о ком-
пенсации денежных издержек из-за остановки спонсор-
ских соглашений.

«Также это касается приостановки выплат на детско- 
юношеские программы, которые были запущены по ини-

циативе ФИФА и УЕФА и регламентированы заключенными 
ранее контрактами», – приводит «Чемпионат» слова источ-
ника, знакомого с ситуацией.

Новосельцев  
расторгает контракт 
с «Арсеналом»
Агент защитника «Арсенала» Ивана Новосельцева Алек-

сандр Клюев заявил «СЭ», что его клиент расторгает кон-
тракт с клубом.

«В ближайшее время Иван станет свободным агентом. 
Причины? Без комментариев», – сказал Клюев.

В этом сезоне 30-летний Новосельцев провел в составе 
«Арсенала» 15 матчей и забил один гол. Защитник играет 
за туляков с июля 2021 года.

ВЛАДИМИР ПУШКАРЕВ

«Заглембе» расстался 
с Башкировым

«Заглембе» объявил о расторжении контракта с рос-
сийским полузащитником Евгением Башкировым, со-

общила вчера пресс-служба польского клуба. Действие 
соглашения прекращено по обоюдному согласию сто-
рон.

Башкирову 30 лет, он выступал за «Заглембе» с 2020 го-
да. В составе команды он провел 45 игр в различных турни-
рах, забил пять голов и отдал две результативные переда-
чи. Ранее полузащитник выступал за «Томь», «Крылья Со-
ветов» и «Рубин». (ТАСС)

Судебное разбирательство  
по делу Блаттера  
и Платини  
пройдет в июне

Судебное разбирательство по делу бывшего прези-
дента ФИФА Йозефа Блаттера и экс-главы УЕФА Мише-
ля Платини пройдет в Лозанне с 8 по 20 июня, сообщи-
ло вчера AFP.

2 ноября 2021 года федеральная прокуратура Швей-
царии предъявила обвинения Блаттеру и Платини в свя-
зи с незаконной выплатой со стороны ФИФА 2 миллио-
нов швейцарских франков (около 2,2 миллиона долларов) 
в пользу Платини. Они также проходят по делу о мошен-
ничестве, злоупотреблении доверием и недобросовест-
ном управлении. (ТАСС)

Федерация фехтования оспорит 
отстранение спортсменов

Федерация фехтования России (ФФР) подаст иск в свя-
зи с отстранением спортсменов от соревнований под эги-
дой Международной федерации фехтования (ФИЕ) в граж-
данский суд Швейцарии, сообщил президент ФФР Ильгар 
Мамедов.

«Там у нас будут следующие представители: Софья Вели-
кая, Артур Ахматхузин, Дмитрий Жеребченко и непосред-
ственно ФФР, – сообщил Мамедов. – Пока идут суды, у нас 
нет возможности выступать в нейтральном статусе, это не 
предусмотрено уставом международной федерации». (ТАСС)

В Москву вернулись сани
Инвентарь, на котором российские саночники выступа-

ли на Олимпийских играх, спустя два месяца был достав-
лен из-за рубежа в Россию, сообщил начальник команды 
Артем Петраков.

Олимпийский турнир саночников завершился 10 февра-
ля. После окончания соревнований инвентарь российской 
команды был переправлен одной из транспортных компа-
ний из Китая в Западную Европу. Однако из-за ограничения 
авиасообщения с Россией сани спортсменов были в итоге до-
ставлены в Латвию, где находились до начала апреля. (ТАСС)

25-й тур

15 АПРЕЛЯ, ПЯТНИЦА
Динамо – Ахмат (19.30)

16 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Уфа – ЦСКА (14.00)
Зенит – Урал (16.30)
Спартак – Рубин (19.00)

17 АПРЕЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Арсенал – Ростов (14.00)
Крылья Советов – Краснодар (16.30)
Сочи – Локомотив (19.00)
Нижний Новгород – Химки (19.00)

26-й тур

23 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Урал – Уфа (14.00)
Локомотив – Нижний Новгород (16.30)
Сочи – Ахмат (19.00)

24 АПРЕЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Рубин – Арсенал (14.00)
Химки – Крылья Советов (14.00)
Ростов – Спартак (16.30)
ЦСКА – Динамо (19.30)

25 АПРЕЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК
Краснодар – Зенит (19.00)

27-й тур

30 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Динамо – Урал (14.00)
Рубин – Сочи (14.00)
Краснодар – Ростов (16.30)
Зенит – Локомотив (19.30)

1 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Спартак – Крылья Советов (14.00)
Химки – Уфа (16.30)
Ахмат – ЦСКА (19.00)

2 МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК
Арсенал – Нижний Новгород (19.00)

19-й тур 
(перенесенный матч)

4 МАЯ, СРЕДА
Краснодар – Локомотив (19.00)

28-й тур

6 МАЯ, ПЯТНИЦА
Крылья Советов – Динамо (18.00)

7 МАЯ, СУББОТА
Урал – Спартак (14.00)
Зенит – Химки (16.30)
Нижний Новгород – Ахмат (16.30)
ЦСКА – Сочи (19.00)

8 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Уфа – Ростов (14.00)
Арсенал – Краснодар (16.30)
Локомотив – Рубин (19.00)

29-й тур

13 МАЯ, ПЯТНИЦА
Сочи – Нижний Новгород (19.00)

14 МАЯ, СУББОТА
Уфа – Арсенал (14.00)
Ростов – Химки (16.30)
Локомотив – Динамо (16.30)
Ахмат – Крылья Советов (19.00)

15 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Урал – Рубин (14.00)
Спартак – Зенит (16.30)
Краснодар – ЦСКА (19.00)

30-й тур

21 МАЯ, СУББОТА
Краснодар – Ахмат (17.00)
Крылья Советов – Локомотив (17.00)
ЦСКА – Ростов (17.00)
Динамо – Сочи (17.00)
Рубин – Уфа (17.00)
Арсенал – Урал (17.00)
Нижний Новгород – Зенит (17.00)
Химки – Спартак (17.00)

 И В Н П М О
 1. Зенит 24 15 7 2 55–23 52
 2. Динамо 24 15 4 5 43–24 49
 3. ЦСКА 24 13 4 7 36–24 43
 4. Сочи 24 13 3 8 37–25 42
 5. Краснодар 23 11 6 6 35–22 39
 6. Локомотив 23 10 7 6 33–29 37
 7. Крылья Советов 24 10 5 9 30–26 35
 8. Ахмат 24 10 2 12 29–32 32
 9. Спартак 24 8 6 10 27–32 30
10. Ростов 24 7 7 10 39–41 28
11. Нижний Новгород 24 7 6 11 22–34 27
12. Рубин 24 7 4 13 31–43 25
13. Химки 24 5 9 10 26–41 24
14. Урал 24 4 9 11 15–25 21
15. Уфа 24 4 9 11 22–34 21
16. Арсенал 24 5 6 13 24–49 21

БОМБАРДИРЫ
16 Агаларов Уфа
11 Полоз Ростов
10 Дзюба Зенит, Смолов Динамо/Локомотив
 9 Кассьерра Сочи, Фомин Динамо

В 25-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
15 апреля. Динамо – Ахмат (19.30).
16 апреля. Уфа – ЦСКА (14.00), Зенит – Урал 

(16.30), Спартак – Рубин (19.00).
17 апреля. Арсенал – Ростов (14.00), Крылья Со-

ветов – Краснодар (16.30), Сочи – Локомотив 
(16.30), Нижний Новгород – Химки (19.00).

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность заби-
тых и пропущенных мячей, число забитых 
мячей);

• по наибольшему числу побед во всех матчах;
• по лучшей разности мячей, забитых и пропу-

щенных во всех матчах;
• по наибольшему числу мячей, забитых во 

всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнирной 
таблице определяются в соответствии с их места-
ми в предыдущем чемпионате.

Судье не следовало  
проверять фол на Соболеве

Как следовало поступить Владиславу Безбородову по правилам? Получив со-
общение по рации от АВАР Екатерины Курочкиной, судье следовало объ-
яснить ей, что игра уже возобновлена и проводить проверку нельзя. Затем 

нужно было возобновить игру «спорным мячом».
Представляете, как отреагировали бы болельщики красно-белых и представи-

тели «Спартака», если бы арбитр поступил подобным образом – отказался бы про-
верять фол на Соболеве?! А если бы спартаковцы в том матче еще и не победили, 
то разразился бы сильнейший скандал.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

Выход команд на поле Александр Федоров «СЭ»

Воскресенье. Москва. Тушино. «Спартак» – «Арсенал» – 3:0. 9-я минута. Виктор Мозес после свистка судьи выполняет угловой удар. Мяч входит в игру. Владиславу Безбородову по рации поступает сигнал от видеоассистентов,  
которые начали проверку единоборства Александра Соболева и Артема Сокола. В нем спартаковец получил удар по голеностопу
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Симеоне ждет слава или новый позор?
В первом матче в Манчестере «Атлетико» не нанес ни одного точного удара по воротам и проиграл. Как будет сегодня?

Ориентировочные составы Вариант «СЭ»

АТЛЕТИКО МАНЧЕСТЕР СИТИ

ОБЛАК КОКЕ

ДЕ ПАУЛЬ

ЛЬОРЕНТЕ

ЖОАУ ФЕЛИКС

КОНДОГБЬЯ

ФЕРРЕЙРА-КАРРАСКО

ГРИЗМАНН

РЕЙНИЛДУ

ФЕЛИПЕ

САВИЧ

ЭДЕРСОН

ДЕ БРЕЙНЕ

ЖОАУ КАНСЕЛУ

ГЮНДОГАН

ФОДЕН РОДРИ

МАХРЕЗ

ГРИЛИШ

ЛЯПОРТ

СТОУНС

УОКЕР

Ориентировочные составы Вариант «СЭ»

ЛИВЕРПУЛЬ БЕНФИКА

АЛИССОН

ХЕНДЕРСОН

РОБЕРТСОН

КЕЙТА

РОБЕРТУ ФИРМИНУФАБИНЬЮ

САЛАХ

ЛУИС ДИАС

ВАН ДЕЙК

КОНАТЕ

АЛЕКСАНДР-АРНОЛД

ВЛАХОДИМОС

ВАЙГЛЬ

ГРИМАЛЬДО

РАФА СИЛВА

ДАРВИН НУНЬЕС

ТААРАБТ

ГОНСАЛУ РАМУШ

ЭВЕРТОН

ФЕРТОНГЕН

ОТАМЕНДИ

ЖИЛБЕРТУ

Ливерпуль – Бенфика 

Сегодня. Ливерпуль. Стадион «Энфилд». 22.00

ПОТЕРИ
«Ливерпуль»: -
«Бенфика»: Веррисиму, Родригу Пинью (оба – 

травм.).
Судья: Гезюбюйюк (Голландия).
Первый матч – 3:1.

Атлетико – Манчестер Сити 

Сегодня. Мадрид. Стадион «Ваньда Метропо-
литано». 22.00

ПОТЕРИ
«Атлетико»: Хименес, Э.Эррера (оба – травм.).
«Манчестер Сити»: Габриэл Жезус (дисквал.), 

Рубен Диаш (травм.), Менди (арест).
Судья: Зиберт (Германия).
Первый матч – 0:1.

Судья не удалил Левандовски,  
но Эмери удалил «Баварию» из турнира
«Вильярреал» выбил одного из главных фаворитов

Фантастика в Мадриде! 
«Реал» ответил своим чудом на чудо «Челси» – и вырвал у лондонцев путевку в полуфинал ЛЧ

БАВАРИЯ 1 
ВИЛЬЯРРЕАЛ 1

Голы: Левандовски, 52 (1:0). Чуквуэзе, 88 (1:1).
«Бавария» (Мюнхен): Нойер, Павар, Упамекано, 

Эрнандез (Дэйвис, 87), Киммих, Горецка, Сане, 
Мюллер (Шупо-Мотинг, 90), Мусиала (Гнабри, 
82), Коман, Левандовски.

«Вильярреал»: Рульи, Фойт, Альбиоль, Пау Тор-
рес, Эступиньян, Ло Чельсо, Капуэ, Парехо (Орье, 
90+3), Коклен (Чуквуэзе, 84), Жерар Морено, Дан-
джума (Педраса, 85).

Наказания: Левандовски, 33. Фойт, 59. Ло Чельсо, 
90+1 (предупреждения).

Судья: Винчич (Словения).
12 апреля. Мюнхен. Стадион «Алльянц Арена».
Первый матч – 0:1

У «Баварии» есть два полярных состо-
яния. Даже во времена Юппа Хайн-
кеса и Ханси Флика мюнхенцы из-

редка позволяли себе дать слабину и даже 
отпустить кого-то в отрыв в бундеслиге. 
Но как только дело доходило до решаю-
щих игр или сражений с прямыми конку-
рентами, баварская машина начинала ра-
ботать на полных оборотах и методично 
уничтожала соперника. Так, собственно, 
случилось и в 1/8 финала, где чемпионы 
Германии с трудом спасли выездную игру 
с «Зальцбургом», после чего уничтожили 
австрийцев на своем поле (7:1).

И уже по предматчевым высказыва-
ниям было видно, сколь серьезно «Бава-
рия» разозлилась на «Вильярреал». Юли-
ан Нагельсманн даже заявил, что по не-
обходимости нужно играть в «грязный» 
футбол, совершая тактические фолы. При 
этом, рассуждая о реванше, главный тре-
нер «Баварии» подчеркнул: «Мы не долж-
ны слишком много говорить, а должны 
это сделать».

И сам Нагельсманн постарался удивить 
соперника так, как это сделал неделей ра-
нее Унаи Эмери. Тогда бывший наставник 
«Спартака» за счет грамотно подобран-
ных связок перекрыл мюнхенские флан-
ги, а так как выбранный план получил-
ся энергозатратным, в последнем туре ла 
лиги Эмери полностью сменил стартовый 
состав. «Бавария» же ответила переходом 
на схему с тремя центральными защит-
никами, что подразумевало достижение 
двух целей. Во-первых, требовалось как-
то растягивать вязкую и плотную оборо-
ну «подводников». Во-вторых, нужно бы-
ло замаскировать проблемы с собствен-
ной защитой.

Утверждать, что замысел Нагельсман-
на работал, к перерыву было сложно. Ско-
рее, наоборот. И если сзади наблюдал-
ся относительный порядок, то основная 
часть работы голкипера гостей Рульи сво-
дилась к игре на выходах. Из восьми ба-
варских ударов в створ пришелся только 

один, зато по кроссам немецкая коман-
да имела почти космическое преимуще-
ство (18-0). Вот только никакой конкре-
тики в атаке не наблюдалось.

Напротив, превратившиеся в инсайдов 
Мюллер и Мусиала периодически теря-
лись, пытаясь разделить зоны ответствен-
ности. А Левандовски, которого в течение 
дня настойчиво отправляли в «Барсело-
ну» и сообщали чуть ли не о личном раз-
говоре форварда с Хави, запомнился разве 
что двумя жесткими «стыками» с Альбио-
лем. За первый поляку вынесли предупре-
ждение, а второй остался вне внимания 
арбитра. Но даже если Левандовски ри-
сковал заработать вторую желтую карточ-
ку, рассматривать данный эпизод ВАР не 
имел права.

В общем, тревога оказалась ложной. 
Как и слухи о будущем бомбардира, кото-
рые перед началом игры опроверг пред-
седатель правления «Баварии» Оливер 
Кан: «Он обязательно будет с нами в сле-
дующем сезоне. Мы не  сумасшедшие, 
чтобы обсуждать переход игрока, кото-
рый забивает по 30–40 голов каждый се-
зон».

С нижней планкой результативности 
Кан явно поскромничал. В позапрошлом 
сезоне Левандовски настрелял за клуб 55 
мячей. В прошлом – 46, а  во вторник пре-
взошел предыдущий показатель, реализо-
вав первый же шанс и пробив в угол из-

под безупречного до этого Пау Торреса. 
И, наверное, это было логично, потому 
что после перерыва «Бавария» отрезка-
ми напоминала саму себя лучших образ-
цов. Стала быстрее и злее. И голевая ата-
ка разогналась в максимально неудобной 
для «Вильярреала» ситуации – с перехва-
та в центре поля, который дал хозяевам 
редкую возможность разбежаться на раз-
реженном пространстве.

На волне этого успеха хозяева могли 
если не смять испанцев, то поставить их 
в очень сложное положение. У автора го-
левого паса Мюллера был убойный мо-
мент, но его удар головой пришелся ми-
мо цели. А «Вильярреал» пережив тяже-
лейший отрезок, не сломался. Огрызаться 
испанцы стали все острее и острее, тогда 
как Нагельсманн перехитрил самого се-
бя, все-таки выпустив на фланг Дэйвиса. 
Именно канадец оказался слабым звеном 
в офсайдной ловушке, и образцовая кон-
тратака увенчалась убийственным уда-
ром Чуквуэзе.

Замены Эмери оказались эффектив-
нее. Тренер, который до этого сезона ни-
когда не побеждал в плей-офф Лиги чем-
пионов, уже в полуфинале. А Левандовски, 
которого в концовке откровенно пожа-
лел арбитр, вылетел вместе со своей «Ба-
варией». 

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

РЕАЛ 2 
ЧЕЛСИ 3

Голы: Маунт, 15 (0:1). Рюдигер, 51 (0:2). Вернер, 
75 (0:3). Родригу, 80 (1:3). Бензема, 96 (2:3).

«Реал» (Мадрид): Куртуа, Карвахаль, Начо (Лу-
кас Васкес, 88), Алаба, Ф.Менди (Марселу, 
78), Кроос (Камавинга, 73), Каземиру (Родри-
гу, 78), Модрич, Ф.Вальверде, Бензема, Ви-
нисиус Жуниор (Д.Себальос, 115).

«Челси» (Лондон): Э.Менди, Джеймс, Тиагу 
Силва, Рюдигер, Лофтус-Чик (Сауль, 106), 
Канте (Зиеш, 100), Ковачич (Жоржиньо, 106), 
Алонсо, Хаверц, Маунт, Вернер (Пулишич, 83).

Наказания: Джеймс, 10. Бензема, 37. Ф.Вальвер-
де, 68. Камавинга, 90+1. Зиеш, 102. Хаверц, 
109. Аспиликуэта (запасной), 113. Тухель 
(главный тренер «Челси»), 113. Карвахаль, 
118 (предупреждения).

Судья: Марчиняк (Польша).
12 апреля. Мадрид. Стадион «Сантьяго Берна-

беу».
Первый матч – 3:1.

ЗАПУТАННЫЙ ПЛАН ТУХЕЛЯ

Главный тренер «Челси» Томас Ту-
хель емко объяснил задачу своей ко-
манды на игру в Мадриде: «Нам нужен 
фантастический сценарий». И правда – 
отмена правила гостевого гола слегка 
облегчила жизнь лондонцам, но после 
домашних 1:3 синим все равно требо-
валось чудо. Забить хотя бы два мяча 
на «Сантьяго Бернабеу» для перево-
да борьбы в дополнительное время – 
сложнейшая задача.

Чудо нельзя вызвать по щелчку, но 
можно попробовать приманить. А для 
этого Тухелю надо было сломать голову 
и придумать такой план, который Кар-
ло Анчелотти не раскусит. База име-
лась: во втором тайме первого матча 
на «Стэмфорд Бридж» англичане вы-
глядели неплохо и с 46-й минуты, ког-
да Бензема оформил хет-трик, не до-
пустили вообще ни одного удара по 
своим воротам. От этого и стоило от-
талкиваться.

После перерыва в  той встрече 
«Челси» перестроился на схему с че-
тырьмя защитниками – и именно та-
кой блок Тухель выбрал на «Сантьяго 
Бернабеу». Причем немец всех запу-
тал. В субботу синие разгромили «Са-
утгемптон» в АПЛ, и во втором тай-

ме тренер опробовал неожиданную 
тактическую идею: сделал Джеймса 
центральным защитником в тройке, 
а Лофтус-Чика – правым латералем. 
После объявления состава на «Реал» 
многие предполагали, что и на этот 
раз «Челси» выстроится так же – за-
чем еще тестировать необычную так-
тику?

ИДЕАЛЬНЫЙ СТАРТ ГОСТЕЙ

Но Тухель выбрал 4–3–1–2 и  не 
признался в предматчевом интервью, 
как именно собирается противостоять 
мадридцам. В футболе мелочей не бы-
вает: немец даже за 15 минут до стар-
тового свистка не хотел раскрывать 
тактику. И, может быть, это сыграло 
роль. Видеть Джеймса в четверке то-
же необычно, ведь он – атакующий 

защитник, но здесь Рис действовал 
дисциплинированно четко по Вини-
сиусу. В целом, план «Челси» в оборо-
не работал: «Реал» полтора тайма не 
мог пробить ни в створ, ни из преде-
лов штрафной. Все удары долгое вре-
мя наносились издали и шли мимо во-
рот. Не спасала даже магия Бензема – 
француз на том отрезке матча просто 
растворился.

А что у «Реала»? Анчелотти струк-
туру игры не менял, и вообще сделал 
только одну вынужденную переста-
новку в основе – место дисквалифи-
цированного Эдера Милитао в центре 
обороны занял Начо. Именно эта зона 
дрогнула на 15-й минуте: после затяж-
ной атаки «Челси» не выдержали не-
рвы у Алабы, который выдернулся со 
своей позиции и освободил простран-
ство для Маунта. 0:1 – идеальный старт 
для Тухеля, который перед стартовым 

свистком как раз сказал, что хочет бы-
стрый мяч.

«Реал» был недопустимо пас-
сивен – почти так же, как в первом 
матче 1/8 финала с «ПСЖ». Прессинг, 
правда, работал заметно лучше, толь-
ко «Челси» научился из-под него вы-
ходить: во-первых, после кошмара 
в Лондоне к мячу почти не подпу-
скали вратаря Менди, а, во-вторых, 
очень активно открывались флан-
ги, сквозь которые синие и обходи-
ли прессинг-ловушки. Но до переры-
ва забить жизненно важный второй 
гол англичане не смогли.

ПРОРЫВ ВЕРНЕРА

Помимо запутанной схемы, Тухель 
приготовил много других идей. Вернер 
делал то, что умеет лучше всего: уво-

дить защитников за собой, освобождая 
пространство для Хаверца и постоянно 
подключавшегося к атакам Лофтус-Чи-
ка. И сам Рубен поразил своей активно-
стью в гибридном амплуа. В прошлом 
сезоне в «Фулхэме» он порой выходил 
на позиции единственного нападаю-
щего, а тут закрыл сразу две другие ро-
ли одновременно – и невероятно по-
лезно.

«Реал» постепенно подстроился под 
позиционные атаки «Челси», но забыл 
про стандартные положения – Рюди-
гер сравнял счет по сумме двух матчей 
ударом головой после подачи с угла по-
ля. Правда, болельщики «Королевского 
клуба» в соцсетях сразу подняли вой: 
углового на самом деле не было, мяч 
ушел за линию от футболиста «Челси». 
Но ВАР такое не смотрит. Зато видео-
арбитры изучают игру рукой в напа-
дении, и из-за нее арбитр отменил гол 

Алонсо. Тоже, кстати, в спорной ситу-
ации: мяч едва коснулся пальцев ис-
панца, прежде чем он поразил «девят-
ку» ворот Куртуа.

Вообще после таких обидных от-
мен любая команда может увянуть, 
но «Челси» повезло – сразу после то-
го эпизода Бензема попал в перекла-
дину, а не чуть ниже. Правда, синим 
все равно требовался гол. И он родился! 
Снова провалился центр обороны «Ре-
ала», снова все забыли про подстрахов-
ку, а заодно и про Вернера – над нем-
цем в последние полтора года принято 
посмеиваться, но здесь он едва не со-
творил сенсацию.

ПЕРЕВОРОТ «РЕАЛА»

Едва – потому что у «Реала» даже 
при таком скверном футболе есть свое 
чудо по имени Лука Модрич. Хорват, 
как и вся мадридская команда, провел 
не лучшую встречу, но в нужный мо-
мент вырезал радиоуправляемую пе-
редачу на только вышедшего на заме-
ну Родриго – и матч перешел в овер-
тайм.

Уже по истечении 90 минут мож-
но было констатировать: этот вечер 
в Мадриде войдет в разряд легендар-
ных. Тухель после первой игры гово-
рил, что у «Челси» нет шансов на выход 
в полуфинал, но свежими идеями сде-
лал почти невозможное. 0:3 на «Бер-
набеу» после 1:3 в Лондоне – это уже 
мощный сюжет и признак фантасти-
ческого матча. 

Но «Реал» возвел этот статус в ква-
драт: едва стартовал овертайм, как 
Бензема сделал то, что от него ждали 
90 минут. Мы увидели ту команду, ко-
торая восхищала в Лондоне – гол здо-
рово напоминал тот, что Карим забил 
на «Стэмфорд Бридж», тоже после пе-
редачи Винисиуса.

Второй дополнительный тайм за-
помнится безумными глазами Тухе-
ля, орущего на своих и судью, а также 
отчаянными атаками «Челси». Но свой 
лимит на чудеса лондонцы исчерпали 
чуть ранее. 

В полуфинал идет «Реал» – вроде его 
и ожидали там увидеть после первой 
встречи, а вроде и сенсация.

ГОША ЧЕРНОВ

Вчера. Мюнхен. «Бавария» – «Вильярреал» – 1:1.  
Главный тренер гостей Унаи Эмери

Reuters

Вчера. Мадрид. «Реал» – «Челси» – 2:3. 96-я минута. Карим Бензема забивает гол, который выводит мадридцев в полуфинал Reuters
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Без титульного спонсора и покинув-
ших клуб по обоюдному согласию 
легионеров, с молодежью в составе 

мужская команда регби-клуба ЦСКА про-
должает борьбу за попадание в плей-офф 
чемпионата России по регби. В первом 
матче весны ЦСКА выдал ярчайший по на-
калу страстей матч с прошлогодним сере-
бряным призером «Локомотивом» из Пен-
зы, а молодежь команды вместе с Василием 
Артемьевым и другими опытными игрока-
ми клуба продемонстрировали зрителям 
«Мордовия Арены» в Саранске настоящий 
армейский характер. Игра завершилась со 
счетом 31:20 в пользу «Локомотива». 

РАВНАЯ ИГРА  
И МИНИМАЛЬНЫЙ РАЗРЫВ

В матче перенесенного тура чемпиона-
та России с железнодорожниками из Пен-
зы ЦСКА играл без привычных легионе-
ров – замок Эндрю Эванс, столб Дэвон Рой 
Мартинус, восьмой номер Коди Бассон и ис-
полнявший обязанности главного тренера 
команды Алдо Берчалл этой весной по обо-
юдному согласию завершили трудовые отно-
шения с командой и покинули клуб. Возгла-
вил команду австралиец Джон Молвихилл, 
который ранее работал ассистентом Алдо 
Берчалла. В тренерский штаб к Молвихиллу 

вошли Юрий Кушнарев (тренер веера) и Ва-
лерий Цнобиладзе (тренер схватки). Отъезд 
иностранных игроков открыл дорогу моло-
дым талантам и дал им возможность попасть 
в основной состав. Резерв ЦСКА, к слову, до-
стойно показывал себя по ходу межсезонья 
и серии тест-матчей, поэтому все заявлен-
ные на игру вчера молодые игроки получили 
долгожданный шанс себя проявить. 

В игре с «Локомотивом» дебютирова-
ли игроки молодежной команды РК ЦСКА 
Григорий Войтенко и Александр Вознюк, 
также новички Данила Чегодаев и Миха-
ил Сидоров, а Даниил Погодаев отметился 
красивой дебютной попыткой за коман-
ду. Мотивация обеих команд в этом мат-
че была запредельной, ведь разыгрывать 
призовые места в этом сезоне будут пер-
вые четыре команды регулярного чемпи-
оната. Равная игра и разрыв в четыре оч-
ка между командами сохранялись на про-
тяжении практически всего матча, хотя 
в стартовом отрезке инициативу в игре за-
брала Пенза. К 25-й минуте «Локомотив» 
вел в матче со счетом 18:0. Армейцы яр-
ко и уверенно вернулись в игру буквально 
через 10 минут, проявив характер, и мак-
симально сократили разрыв от соперника. 
Благодаря быстрому розыгрышу штраф-
ного Германом Годлюком на 36-й минуте 
первые пять очков в составе ЦСКА после 
возобновления чемпионата набрал Ан-

тон Дроздов – в его активе попытка. Через 
три минуты Даниил Погодаев, обыграв не-
скольких соперников на краю, также занес 
нужную попытку. Две точные реализации 
Годлюка – и счет к перерыву уже 18:14.

МОЛОДЕЖЬ ПРИОБРЕЛА 
ХОРОШИЙ ОПЫТ

Во втором тайме ЦСКА продолжал ата-
ковать и не сбавлял набранного темпа. 
К 45-й минуте Годлюк забил штрафной 
удар и команды почти сравнялись в счете – 
18:17. Однако в течение десяти минут «Ло-
комотив» поочередно пробивает два успеш-
ных штрафных и вновь набирает небольшое 
преимущество. На 65-й минуте уже желез-
нодорожники нарушили правила в схват-
ке, а Даниил Семенов порадовал зрителей 
дальним ударом практически с центра по-
ля – 24:20. Примером мужества для моло-
дых игроков в этом матче стал игрок ЦСКА 
и сборной России Василий Артемьев – не-
смотря на удар, полученный в голову, он ге-
роически вернулся на поле после перевязки, 
чем, без сомнения, мотивировал партнеров 
по команде. Кстати, заменил Артемьева на 
эти три-четыре минуты и дебютировал за 
армейцев воспитанник Академии РК ЦСКА 
Григорий Войтенко. Несмотря на само-
отверженную игру ЦСКА, Пенза ответила 

попыткой Германа Силенко на 69-й мину-
те и реализацией Сергея Янюшкина на 70-й.

До конца встречи результат на табло 
не изменился, итоговый результат – 31:20 
в пользу Пензы. ЦСКА бился достойно и по-
казал отличную игру, а молодежь, получив-
шая возможность выйти на поле, приоб-
рела хороший опыт и органично влилась 
в команду. Сплав опыта и молодости на 
«Мордовия Арене» показал, что сейчас ЦСКА 
готов играть с любым соперником, ведь матч 
выдался не только равный, но и увлекатель-
ный. А полученный опыт команде обяза-
тельно пригодится – до конца чемпионата 
еще много игр. Отдельной благодарности 
в этом матче заслуживают болельщики – 
поддержать свои команды в Саранск при-
ехали как многочисленные армейские бо-
лельщики, так и болельщики «Локомотива».

АНАТОЛИЙ КУРАГИН

«Локомотив-Пенза» – ЦСКА – 31:20 
(18:14)

Попытки: Киреев (19), Бродзели (24), Силенко (69) – 
Дроздов (36), Погодаев (39).

Реализации: Янюшкин (25, 70) – Годлюк (37, 40).
Пенальти: Янюшкин (5, 8, 47, 57) – Годлюк (45), Се-

менов (66).
Желтые карточки: Бабаев (16) – Колев (19), Чего-

даев (56).

РЕГБИ

Регбийный старт с армейским характером
Чемпионат страны возобновился ярким противостоянием ЦСКА и «Локомотива»

Армеец Василий Артемьев после  Андрей Демин 
попадания бутсой в голову вернулся на поле

Игрок РК ЦСКА Григорий Войтенко дебютировал в премьер-лиге Андрей Демин10 апреля. Саранск. «Локомотив-Пенза» – ЦСКА – 31:20.  Андрей Демин 
В атаке – игрок гостей Александру Колев 

Вчера в пресс-центре МИЦ «Известия» со-
стоялась пресс-конференция. В ней при-
няли участие Дацик, Кавалари, а также 

участники соглавного боя – звезда кулачных бо-
ев Тимур Никулин и боец ММА, чемпион AMC 
Fight Nights в полусреднем весе Дмитрий Би-
крев.  Также присутствовали промоутер Вла-
димир Хрюнов и основатель лиги PRAVDA Хе-
таг Цопанов.

НИКУЛИН VS БИКРЕВ

«Я, когда вышел из аэропорта, сразу понял, 
что стану кошмаром для русских тяжеловесов, – 
с таких слов начал пресс-конференцию Кавала-
ри. – Дацик, ты думаешь, я проделал такой путь, 
чтобы просто сидеть тут и болтать, как ты это 
умеешь? Я пришел сюда подраться и ушатать 
тебя! Готовься уйти на пенсию. Я знаю, что ты 
пенсионер. Сдам твою голову в багажное отде-
ление и увезу в Бразилию!»

«До пенсии еще далеко», – парировал Дацик.
После этого слово предоставили участникам 

соглавного события.
«Я сказал, что в пятницу ему (Бикреву) бу-

дет больно, – заявил Никулин. – Лучше бы он 
не выходил, потому что бокс – это не его те-
ма. У него есть удар, но бьет он коротко и мед-
ленно. Поэтому ничего он не сможет сделать. 
Я его вырублю».

«Он просто воздух, – отреагировал на сло-
ва Никулина Бикрев. – Воздушные разговоры».

«После 15-го числа тебя выгонят из Fight 
Nights, сказав: «Кому ты проиграл? Обычному 
студенту». Что ты будешь говорить, когда про-
играешь?» – спросил Никулин.

«Ты просто воздух. Бредишь», – ответил Би-
крев.

«Просто ответь, как ты хочешь упасть? – не 
унимался Никулин. – Принимаю заказ Вячес-
лава Дацика: будет удар в печень и челюсть. Ты 
задохнешься. И, пожалуйста, прошу организа-
торов рядом поставить сотрудников «Скорой 
помощи», потому что его нужно будет увезти 
в больницу. Когда ты уснешь, все забудут о Fight 
Nights. Я приду туда в 77 кг. Поэтому, пожалуй- ста, помолчи. Когда короли говорят, придвор-

ные молчат.
У Бикрева жесткая правая рука, но что бу-

дет с правой стороны его челюсти, когда попа-
дет мой левый апперкот? Я просто нокаутирую 
его. Все будут говорить, что его побил обычный 
студент. Он ни морально, ни физически не го-
тов. Посмотрите, в какой он был форме раньше, 
а сейчас он уже дряблый дед».

ДАЦИК VS КАВАЛАРИ

«Дацик, 15-го числа у тебя не будет сомне-
ний в том, насколько я лучше белорусов, кото-
рых ты бил, – отметил Кавалари. – Наверное, 
у тебя, как у многих, мнение, что привезли те-
бе какого-то мешка. Мешок – это ты. Я знаю, что 
публика любит Дацика, но я очень злой. Я тебя 
просто ушатаю!»

«В Бразилии очень хорошее джиу-джитсу, – 
сказал Дацик. – Посмотрим, какой там кикбок-
синг. Жаль, что бой не по правилам кикбоксин-
га, тогда я бы исполнил свое коронное сальто. 
Увы, мы будем драться без ног. Посмотрим, ка-
кой у вас бокс».

«Я родом из Куритибы! – подчеркнул Кама-
лари. – Из этого города вышли Вандерлей Сил-
ва, Андерсон Силва, а ты вообще никто! Я поч-

ти девять лет жил в зале, практически не поку-
пал одежду. Я твой кошмарный сон!»

«Сауло, ты не покупал одежду, потому что не 
было денег, – заметил Дацик. – Мы тоже жили 
в спортзале, а по ночам выходили и просто гра-
били валютчиков, инкассаторов, получали все 
деньги и ходили в хороших костюмах, а дальше 
сидели в казино «Конти» и проигрывали все вы-
игранные деньги. Да, это все ошибки молодо-
сти, и за это мы отсидели, но мы нормальные 

люди. И теперь мы тренируемся. Мы покажем 
тебе, как нужно бить!»

Слова Дацика вывели Кавалари из себя. «Ты 
думаешь, что ты лучше, чем я? Ты никто! Ты 
в моей стране ни одного дня бы не выжил!» – 
заявил он. Затем бразилец встал с места, чтобы 
разобраться с Дациком. Дацик тоже поднялся. 
Потенциальную драку предотвратили Хрюнов 
и Цопанов. При этом Кавалари легонько бросил 
в Дацика бутылку.

«Я уважаю Россию и всех русских, но у Даци-
ка я не увидел этого уважения ко мне, – сказал 
кикбоксер, сев на место. – Он сидел и ухмылял-
ся. Его ухмылка мне не понравилась!»

«У тебя будет возможность во время по-
единка стереть с лица мою ухмылку», – отме-
тил Дацик.

«Конечно. Мне понравилось твое лицо – оно 
как лапы, по которым можно бить», – заявил 
Кавалари.

«Главное, чтобы в этой лапе не оказалось 
сковородки и не сломать свою лапу», – улыб-
нулся Дацик.

«У меня копыта, а не лапы», – сказал Кава-
лари.

«Копыта бывают только у травоядных, на 
которых охотятся волки с когтями», – сострил 
Дацик.

«На самом деле ты просто не образован и не 
понимаешь, что моя фамилия происходит от 
лошади. Кавало – это лошадь», – отбился Ка-
валари.

ДАЦИК VS ЕМЕЛЬЯНЕНКО

Бой Дацика и  Кавалари  – полуфинал 
«Гран-при Pravda» в тяжелом весе. В другом 
полуфинале в ринге сойдутся Дмитрий Кудря-
шов и Вагаб Вагабов. Причем у Дацика с Вага-
бовым есть свои счеты. Но самый принципи-
альный соперник для Вячеслава – Александр 
Емельяненко.

«Когда вы устроите настоящую разбор-
ку в ринге и сможете организовать мой бой 
с Емель яненко?» – спросил он у Хрюнова.

«Мы готовы показать этот бой, – ответил 
промоутер. – Я бы хотел попросить Сашу и всех, 
кто с ним знаком, связаться со мной. Нам нуж-
но встретиться и обсудить детали. Я думаю, что 
это тот бой, который все хотят увидеть. Я хочу, 
чтобы оба бойца были здоровы и готовы про-
вести поединок». 

ИСЛАМ БАБАДЖАНОВ

Основной кард турнира
Вячеслав Дацик (Россия) – Сауло Кавалари (Бразилия)
Дмитрий Бикрев (Россия) – Тимур Никулин (Россия)
Максим Бабанин (Россия) – Рейнальдо Шарон (Куба)

Вячеслав Дацик
Россия, 41 год. Тяжелый вес
Статистика в ММА: 13 побед, 16 поражений
Статистика в проф. боксе: 3 победы, 1 поражение

БОКС

«Знаю, что публика любит Дацика, 
но я очень злой»
15 апреля в Москве лига PRAVDA совместно с РЕН ТВ проведет турнир по боксу, где в главном бою Вячеслав Дацик встретится 
с экс-чемпионом лиги по кикбоксингу Glory Сауло Кавалари. Телеканал покажет поединок в прямом эфире, начало – в 23.15

Вчера. Москва. Вячеслав Дацик, промоутер турнира Хетаг Цопанов и Сауло Кавалари (слева направо) на пресс-конференции Федор Успенский «СЭ»

Сауло Кавалари
Бразилия, 32 года. Полутяжелый вес
Статистика в кикбоксинге: 60 побед, 6 поражений
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Великое армейское противостояние 
решит седьмой матч
Вчера ЦСКА победил в Москве СКА и сравнял счет в финале Западной конференции – 3–3

ЦСКА 3 
СКА 1

1:0, 0:1, 2:0 
Счет в серии: 3–3

Голы: Григоренко – 5 (Каменев), 15:47 – 1:0. Зыков – 
1 (Хуснутдинов), 38:52 – 1:1. Абрамов – 4 (Карнау-
хов, Сергеев), 42:02 – 2:1. Григоренко – 6 (п.в., Оку-
лов), 59:20 – 3:1.

Вратари: Федотов – Юханссон (58:50 – 59:20, 59:44).
Штраф: 4 – 2.
Броски: 32 (15+8+9) – 26 (4+12+10).
Судьи: Наумов, Оленин.
12 апреля. Москва. ЦСКА Арена. 8089 зрителей.

Шестой матч ЦСКА против СКА – 
первый серьезный стресс-тест 
москвичей в плей-офф. Впервые 

в кубковой весне команда Сергея Федоро-
ва не только уступала в серии, но и оказа-
лась прижатой к стенке. Петербуржцы до-
казали, что столичный клуб не всесилен, 
способен ошибаться и иногда действовать 
иррационально. Перед серией ЦСКА счи-
тался очевидным фаворитом – об этом го-
ворили и восемь побед подряд в Кубке Га-
гарина, и прекрасно сбалансированный 
состав, на который не повлияла олимпий-
ская пауза. Однако финал «Запада» затя-
нулся до семи встреч – оказалось, что СКА 
готов к противостоянию не менее круто.

С высокой нацеленностью на броски, 
как и следует спасающей серию команде, 
ЦСКА провел первые минуты. Жесткий си-
ловой прием Никиты Нестерова, поймав-
шего у борта Александра Волкова, намекал, 
что хозяева заряжены по полной програм-
ме. На каждом отрезке москвичи воевали 
за шайбу, не позволяли оппоненту поднять 
голову и подумать, как ею распорядиться.

Хмурые лица легенд ЦСКА Владис-
лава Третьяка и Бориса Михайлова, ко-
торых режиссер трансляции выхватил 
в середине первого периода, передава-
ли картину старта шестой игры. С бро-
сками и доставкой шайбы до ворот Лар-
са Юханссона у хозяев не возникало про-
блем. Шведа проверяли от синей линии 
и с отрицательных углов, рассчитывая на 
ляп бывшего партнера. И Юханссон дрог-
нул. Идеально выигранное вбрасывание 
помогло Михаилу Григоренко с кистей 
направить шайбу на неудобной высоте.

Григоренко молчал пять матчей и отли-
чился только вчера – в день, когда москов-
ский хоккейный сезон мог закончиться. 
Притом что в прошлых встречах финала 
«Запада» Михаил нанес лишь один бро-
сок в створ. Доминирование ЦСКА выли-
лось в закономерный итог первых 20 ми-
нут. СКА пытался вытеснять соперников 

к бортам, но не всегда справлялся с  их ско-
ростью и агрессией. Выравняли ход мат-
ча петербуржцы только во втором перио-
де, в том числе за счет наложения звеньев, 
которым тренерский штаб гостей умело 
пользуется. СКА добавил решениям про-
стоты, расшевелив слегка успокоивших-
ся москвичей.

Неиссякаемая энергетика, исходившая 
от обеих команд, преобладала над мыслью 
и холодным расчетом. Петербуржцы гене-
рировали все больше остроты у чужих во-
рот. Иван Федотов позволял добивать шай-
бу, не фиксируя ее с первого броска. На-
стырные форварды гостей экранировали 
перед голкипером и выводили его из се-
бя. СКА чаще гостил в зоне хозяев, но са-
мый опасный момент создала команда Фе-
дорова: шайба после рикошета чиркну-
ла о штангу ворот Юханссона. Впрочем, за 
настойчивость гости были вознаграждены. 
Федотов ошибся на выходе из ворот, пло-
хо сыграл клюшкой и позволил Валенти-
ну Зыкову завезти диск в открытый угол.

Зыков, права на которого ЦСКА усту-
пил СКА (транзитом через «Сибирь»), 
забросил важную шайбу. Форвард безу-
спешно пытался пробиться в НХЛ: сме-
нил три системы, но не подошел ни «Ка-
ролине», ни «Эдмонтону», ни «Вегасу». От 
безысходности в прошлом году Валентин 
поехал во вторую шведскую лигу. Возвра-
щаться в ЦСКА нападающий не хотел, за-
то, получив предложение от питерцев, 
принял верное, как выяснилось, решение 
и перезапустил карьеру в КХЛ. Символич-
но, что первый гол в плей-офф Зыков за-
бил в ворота родного клуба.

Впрочем, равный счет долго не про-
держался. Резвое начало третьего перио-
да помогло ЦСКА вернуть преимущество. 
Юханссон не прикрыл ближний угол, куда 
Михаил Абрамов направил шайбу в сетку 
с пятака. Вчера у москвичей затихла лютая 
тройка Светлакова с Соркиным и «дядь-
кой Черномором» Поповым, хотя голевых 
моментов было предостаточно. ЦСКА по-
бедил без их помощи. Вовремя проснулся 
Григоренко и напомнил о себе обменян-
ный из «Трактора» Абрамов.

Все попытки СКА сравнять счет хозяе-
ва разбили давлением, динамичной обо-
роной и надежностью Федотова. Замена 
Юханссона на шестого полевого только по-
могла Григоренко оформить дубль.

Серия переезжает в Санкт-Петербург, 
и главный выгодоприобретатель от седь-
мой встречи крутого противостояния на 
«Западе» – «Металлург», досрочно офор-
мивший выход в финал.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

ХОККЕЙ // КХЛ

«Ак Барс» уволил Квартальнова.  
Кто будет новым тренером казанцев?
Клуб из столицы Татарстана ждут большие перемены

«Ак Барс» отправил в отставку весь 
тренерский штаб Дмитрия Квар-
тальнова. 56-летнему специалисту 

не простили вылет в первом раунде Кубка Га-
гарина – казанцы в шести матчах уступили 
«Авангарду». Что теперь ждет «барсов»? 

ОТСТАВКА МОЖЕТ СТАТЬ  
БОЛЬШОЙ ОШИБКОЙ

«Мы не выиграли Кубок вместе, в связи 
с чем решили не продлевать контракт с тре-
нерским штабом», – заявил после официаль-
ного объявления об уходе Квартальнова гене-
ральный менеджер «Ак Барса» Марат Валиул-
лин. Логика есть, ведь клуб привык ставить 
только максимальную задачу, а за три сезона 
при бывшем уже тренере казанцы даже в фи-
нал ни разу не пробились. В 2020-м помеша-
ла пандемия, через год – «Авангард», в ярчай-
шей серии выбивший «барсов» в финале кон-
ференции. А сейчас вообще случился вылет 
в первом раунде.

Но ведь и состав у «Ак Барса», по край-
ней мере в этом розыгрыше, был далеко не 
лучшим в лиге. Покинули команду ключе-
вой защитник Яруллин и  элитный снай-
пер Галиев. Не стали продлевать контракты 
с Доусом и Да Костой в надежде найти более 
сильных и кубковых легионеров. Не полу-
чилось: из иностранцев плей-офф неплохо 
провел только защитник Кэмпфер, осталь-
ные не помогли. А швед Линдхольм с зар-
платой в 55 миллионов рублей вообще ушел 
еще в феврале.

Молодые Артем Галимов и Дмитрий Во-
ронков показали себя лидерами в Кубке Га-
гарина, но стать таковыми на постоянной ос-
нове не смогли. На своем высоком уровне вы-
ступал Дмитрий Кагарлицкий, но в остальном 
приобретения «Ак Барса» не выстрелили. Для 
чего нужно тратить 40 миллионов на врата-
ря Бобкова, который почти весь сезон проси-
дел в запасе? Почти до дедлайна в Казани не 
могли найти легионеров и в итоге подписали 
трех опытных канадцев – защитников Барбе-
рио и Демерса, в также нападающего Фера. 
Эффективности – ноль.

При неудачном результате главной ко-
манды нужно отметить влияние работы 
штаба Квартальнова на всю систему. Все три 
сезона в плей-офф выходили «Барс» (ВХЛ) 
и «Ирбис» (МХЛ) – до прихода Дмитрия Вя-
чеславовича такого не происходило ни ра-
зу. И это не совпадение: он глубоко погру-
жался в работу системы, постоянно общаясь 
с тренерами и подтягивая игроков в первый 
состав. Помню, как в свой последний сезон 
в Казани Зинэтула Билялетдинов сетовал, 
что в системе нет классных молодых хокке-
истов. А уже через полгода у Квартальнова 
на лед выходили Журавлев, Воронков и Га-
лимов. Помимо них заиграли Сафонов, Ды-

няк, Кателевский, закрепился в роли основ-
ного вратаря Билялов.

Вряд ли кто-то из сменщиков Кварталь-
нова станет уделять такое внимание смене. 
Да и в целом в российском хоккее мало таких 
специалистов. А ведь таланты есть – к приме-
ру, «Ирбис» второй год подряд выходит в полу-
финал МХЛ. И в этом плане увольнение Дми-
трия Вячеславовича может стать большой 
ошибкой. Ведь «Ак Барс» не отказывался от 
стратегии на привлечение молодежи и 70 про-
центов собственных воспитанников в составе.

ЗНАРОК ХОЧЕТ ВЕРНУТЬСЯ 
К РАБОТЕ

Одним из главных кандидатов на место 
в «Ак Барсе» считается Олег Знарок, который 
этот сезон провел в системе ФХР. Его даже чуть 
было не назначили главным тренером сбор-
ной России на Олимпиаде-2022, но в послед-
ний момент выбор пал на Алексея Жамнова. 
По моей информации, Знарок хочет вернуть-
ся в клубный хоккей, но никакой договорен-
ности с казанцами пока нет. Более того, тренер 
еще даже не проводил ни с кем переговоры.

Может вернуться в Казань Зинэтула Би-
лялетдинов, который после ухода из «Ак Бар-
са» в 2019-м наслаждается жизнью и смотрит 
на хоккей со стороны. В том числе – на НХЛ, 

где выступает его внук Александр Романов. 
Как ранее сообщали СМИ, Билялетдинов бли-
зок к возвращению, но на административ-
ную должность. Впрочем, не исключено, что 
и главным тренером он в итоге станет, – кого 
еще назначать-то?

Кого-то из молодых специалистов в Казани 
не будет – рисковать в клубе не станут. Часто 
доводится слышать фразу «нужен тренер-по-
бедитель». Вот только кто из них может дать 
гарантию на успех при нынешних условиях? 
Билялетдинов выигрывал в 2018-м, когда у не-
го был суперсостав с Марковым за 150 милли-
онов рублей в год и – в первых двух сезонах – 
с мощнейшей тройкой Зарипова. СКА Знарка 
брал Кубок в 2017-м – с Гусевым, Шипачевым, 
Дадоновым, Ковальчуком, Войновым.

Сейчас другое время. Рынок свободных 
агентов весной выглядит привлекательно, но 
забрать всех в один клуб не получится. Гусе-
ва в Казани точно не будет, как и Толчинско-
го, которого «Авангард» никуда в России не 
отпустит. Жафяров хорош, но свою «кубко-
вость» пока не доказал. Существенно лучше 
состав «Ак Барса» не станет, а учитывая воз-
можное отсутствие легионеров, может даже 
просесть. И единственный выход в такой си-
туации – развивать свою молодежь и находить 
нераскрученных ребят на стороне.

АРТУР ХАЙРУЛЛИН

Одним из главных кандидатов на место в «Ак Барсе»  
считается Олег Знарок, который этот сезон провел 
в системе ФХР

Бывший главный тренер «Ак Барса» Дмитрий Квартальнов Дарья Исаева «СЭ»

Алексей Волков: 
«Один из кандидатов – 
Рябыкин»
Интервью генерального менеджера 
«Авангарда» – об итогах сезона 
и строительстве новой команды

– Что известно по вашему будущему в клубе? – 
вопрос Волкову.

– У меня действующий контракт до конца сле-
дующего сезона.

– Когда решится вопрос с тренером?
– Скоро состоится совет директоров клуба, кото-

рый оценит работу всей вертикали, в том числе и мою. 
И после этого будет дана задача, чтобы спортивный 
блок озвучил кандидатов на пост главного тренера.

– Дмитрий Рябыкин есть в этом списке?
– Да, есть.
– Можете назвать хотя бы примерный список?
– Не могу. Мы еще не знаем бюджет на следу-

ющий год. Как только разберемся в штатном рас-
писании, начнем работу по персоналиям.

– Главный тренер МХЛ Черночуб и ВХЛ – Кура-
шов остаются в системе?

– Черночуб проделал хорошую работу, пока-
зал результат, сумел перестроиться после детско-
го хоккея. По Константину Борисовичу Курашову 
вопрос открыт. Мы обсудим результат выступле-
ния команды ВХЛ с акционерами.

– Есть ли какие-то новости по будущему в коман-
де Толчинского и других игроков, у которых закан-
чиваются контракты?

– Мы проговорили с ребятами, что на них рас-
считываем. Как только будет ясен бюджет, увидим 
цифры на бумаге, начнем понимать, кто на какие 
зарплаты сможет претендовать.

– У вас нет примерного понимания, на какой зар-
платный бюджет сможете рассчитывать? 900 милли-
онов или меньше?

– Мы живем в очень нестабильном мире, я уж 
не говорю про его финансовую сторону. Поэтому 
мы будем оперировать теми цифрами, которые 
дадут наши акционеры.

– На совете директоров может прерваться ваш 
контракт?

– Все возможно, не стал бы загадывать. Но ни-
каких предпосылок к этому нет.

– В «Спартаке» защитник Тим Хеед пообещал, что 
приедет в следующем сезоне. Есть ли у вас иностран-
цы, кто тоже может гарантировать это?

– Мы хорошо расстались с Шимоном Грубецом 
и Виктором Сведбергом, который из-за казах-
станского гражданства не считается в КХЛ ино-
странцем, но, по сути, конечно же, легионер. Они 

пообещали, что приедут в следующем году и от-
работают свои контракты. Но все будем решать 
по факту в зависимости от ситуации.

– Грубец просит, чтобы ему платили зарплату 
в долларах. Вы обсуждали этот вопрос?

– Я не читал, что он говорил. Понятно, что все 
легионеры хотят получать зарплату в валюте, а не 
в рублях. Но у нас есть законодательство, которое 
не позволяет нам этого делать. Сейчас лига по-
шла на уступки – оплата по курсу рубля на день 
выплаты зарплаты.

– Эта мера носит рекомендательный характер 
и не является обязательной?

– Да, мы действуем в рамках регламента и по-
толка зарплат.

– А если доллар будет стоить 300 рублей? Тогда 
вы неминуемо пробьете потолок.

– Мы живем в реальном времени, посмотрим, 
что будет на следующий год. Загадывать что-то 
бессмысленно.

– Почему такие богатые и  знаменитые клубы, 
как вы и «Ак Барс», пока совершенно не работают 

на рынке? Казанцы только сегодня решили вопрос 
по увольнению тренера.

– Мы ведем переговоры с кандидатами, кото-
рых хотим видеть на следующий год. Это просто 
не афишируется. С открытием рынка свободных 
агентов 1 мая все объявим официально.

– Есть понимание, кто точно уйдет?
– Пока непонятно, кто будет тренером, потому 

мы пока не можем говорить о контурах команды.
– Как вам результат выступления «Омских ястре-

бов» в МХЛ?
– У этих ребят большое будущее. Мы за ними 

следили и видели явный прогресс. В следующем 
году посмотрим, кто будет стучаться в двери пер-
вой команды.

– У вас есть перспективные Трикозов, Леука. Как 
часто их станут подпускать к основе?

– Нам нужно немножко переварить результат 
выступления «Омских ястребов», посмотреть, кто 
в какой форме подойдет к следующему сезону. Мы 
рассчитываем не только на этих ребят, которых вы 
назвали, но и на других игроков. Так как геополити-
ческая ситуация не самая приятная, мы будем опи-
раться на свои кадры.

АЛЕКСЕЙ ШЕВЧЕНКО

Мы хорошо расстались с Шимоном Грубецом  
и Виктором Сведбергом, который из-за казахстанского 
гражданства не считается в КХЛ иностранцем,  
но, по сути, конечно же, легионер.  
Они пообещали, что приедут в следующем году 
и отработают свои контракты.

Кубок Гагарина-2022: самые результативные
Бомбардиры: Гусев (СКА) – 16 (7+9), Голдобин – 15 (7+8), Майе – 15 (6+9), Лайпсик (все – 

Металлург) – 14 (8+6). Кузьменко (СКА) – 14 (7+7), Дронов – 13 (5+8), Карпов (оба – Ме-
таллург) – 13 (3+10), Гика (Трактор) – 12 (5+7), Яковлев (Металлург) – 12 (1+11), Цегла-
рик (Авангард) – 12 (0+12)…

Снайперы: Лайпсик – 8, Голдобин, Гусев, Зернов (Металлург), Кравцов (Трактор), Кузь-
менко – 7, Галиев (Динамо М), Григоренко, Соркин (оба – ЦСКА), Грицюк (Аван-
гард), Майе – 6…

Ассистенты: Цегларик – 12, Яковлев – 11, Карпов – 10, Гусев, Майе – 9, Голдобин, Каменев 
(ЦСКА), Дронов – 8, Бурдасов, Воробьев (оба – СКА), Гика, Кузьменко, Линдберг, Ши-
пачев (оба – Динамо М), Окулов (ЦСКА), Пилут (Трактор) – 7…

Финал конференций
Запад

СКА (1) – ЦСКА (3) – 3–3
Первый матч – 1:3, второй – 2:1, третий – 2:6, чет-

вертый – 3:2, пятый – 3:2, шестой – 1:3, седь-
мой – завтра в 19.00.

Восток

Металлург (1) – Трактор (2) – 4–1
Первый матч – 3:2, второй – 4:6, третий – 2:1, чет-

вертый – 6:0, пятый – 2:1.

В ФИНАЛЕ КУБКА ГАГАРИНА ВСТРЕТЯТСЯ
Металлург – победитель пары СКА/ЦСКА

Время московское.

Вчера. Москва. ЦСКА – СКА – 3:1. Эмоции москвичей после финальной сирены Александр Федоров «СЭ»
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Евгений Малкин, ЦН*

«Питтсбург»
Возраст: 35
Действующий контракт: 9,5 миллиона**
На что может рассчитывать: 7 миллионов
Права в КХЛ: «Металлург»

* В – вратарь, З – защитник, ПН – правый 
нападающий, ЦН – центральный нападающий, ЛН – 
левый нападающий.
** Здесь и далее – в миллионах долларов в год.

Внушительные 36 (17+19) очков в 35 
матчах после сложной операции на ко-
лене и не так давно побитый рекорд 
НХЛ по голевым передачам среди рос-
сиян наталкивают на простую мысль – 
еще несколько сезонов Евгений Мал-
кин точно сможет отыграть в топ-6 
«Питтсбурга». Есть ли у кого-то сомне-
ния, что «Пингвины» попытаются со-
хранить живую легенду? Вот и генме-
неджер клуба Рон Хекстолл говорит, 
что пролонгация контрактов с Малки-
ным и Крисом Летангом – приоритет 
«Пингвинз» на ближайшее межсезонье. 
Но если Джино и Тэнгер хотят остаться 
в клубе из Пенсильвании, им придется 
сделать «Пингвинам» небольшую скид-
ку и дать новому боссу маневр для под-
писания Рикарда Ракелля и Эвана Ро-
дригеса. 

Илья Михеев, ПН

«Торонто»
Возраст: 27
Действующий контракт: 1,6 миллиона
На что может рассчитывать: 3 миллиона
Права в КХЛ: -

Король меньшинства и амбассадор 
русского борща на территории Кана-
ды, который этим летом выходит на 
рынок свободных агентов, после еще 
одной сносной регулярки вправе будет 
просить у Кайла Дубаса не меньше трех 
миллионов. Вот только «Листья», пер-
манентно прижатые потолком зарплат, 
до последнего будут стараться призем-
лить клиента Дэна Мильштейна и про-
сить Илью подвинуться по деньгам. Так 
или иначе, претендентов на Михеева 
будет хватать и за пределами Онта-
рио. А значит, возвращение в родной 
Омск в ближайшие пару лет точно не 
случится. 

Валерий Ничушкин, ПН

«Колорадо»
Возраст: 27
Действующий контракт: 2,5 миллиона
На что может рассчитывать: 4 миллиона
Права в КХЛ: ЦСКА

Когда пару лет назад Валерий Ни-
чушкин словил 92-матчевую серию без 
заброшенных шайб, над ним смеялись 
и по ту, и по эту сторону океана. Ураль-
ский трудоголик не обращал внимания 
на хейтеров, молча работал и от сезона 
к сезону становился все более важным 
звеном в атакующей машине Джареда 
Беднара. Теперь Биг Вэл сам смеется 
над всеми скептиками, не вылезает из 
топ-6 «Колорадо», выдает лучший се-
зон в карьере и совсем скоро вновь от-
правится вместе с «Лавинами» за Куб-
ком Стэнли. Дела с платежкой у «Эве-
ланш» обстоят не лучшим образом, 
и пока непонятно, как Джо Сакик по-
старается уместить под потолок новый 
контракт Ничушкина, который попро-
сит не меньше 4 миллионов.

Яков Тренин, ЛН

«Нэшвилл»
Возраст: 25
Действующий контракт: 0,725 миллиона
На что может рассчитывать: 3 миллиона
Права в КХЛ: СКА

В последний сезон по действующе-
му двухлетнему контракту 25-летний 
уроженец Челябинска вместе с Тан-
нером Жанно стал главным откры-
тием «Нэшвилла» и частью шикарно-
го третьего звена «Хищников», сделав 
с 17 голами в 68 матчах логичную за-
явку на качественное повышение зар-
платы. Небесталанного работягу Дэвид 
Пойл, разумеется, сохранит. Вот толь-
ко денег от бессменного босса «Преда-
торз» Тренин будет вправе просить не 
меньше, чем у его неизменного пар-
тнера по тройке Колтона Сиссонса. 

Владислав Наместников, ЦН

«Даллас»
Возраст: 29
Действующий контракт: 1 миллион
На что может рассчитывать: минимальный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: -

Обмен из «Тампы» в «Рейнджерс» 
четыре года назад – точка, после ко-
торой карьера Владислава Наместни-

кова покатилась под откос. Пять клу-
бов за четыре года – не смог реаними-
ровать универсального нападающего 
даже старый знакомый Стив Айзер-
ман, который два года возился с ним 
в «Детройте». Сейчас некогда важному 
игроку «Тампы» Джона Купера почти 
30 лет, и лучшее, на что он может рас-
считывать, – это околоминимальный 
контракт.

Александр Барабанов, ПН

«Сан-Хосе»
Возраст: 27
Действующий контракт: 1 миллион
На что может рассчитывать: 2,5 миллиона
Права в КХЛ: -

За кого точно не стоит переживать, 
так это за гордость Санкт-Петербур-
га Александра Барабанова, который 
мгновенно стал своим в «Сан-Хосе» 
и здорово проявляет себя в подыгры-
ше в звене с Тимо Майером и Томашем 
Гертлем. И сейчас нет особых сомне-
ний в том, что преемник Дага Уилсо-
на предложит юркому трудолюбивому 
вингеру контракт на улучшенных ус-
ловиях. 37 (10+27) очков в 62 матчах – 
просто шикарные цифры, гарантирую-
щие место в НХЛ на следующий сезон. 

Александр Романов, З

«Монреаль»
Возраст: 22
Действующий контракт: 0,894 миллиона
На что может рассчитывать: 2–3 миллиона
Права в КХЛ: ЦСКА

Прогресс Александра Романова 
в Квебеке идет медленнее, чем ожи-
далось. Не помогает воспитаннику 
«Крыльев Советов» и стабильное ме-
сто в первой паре рядом с опытным 
Давидом Саваром. Тем не менее внук 
Зинэтулы Билялетдинова по-прежнему 
один из игроков, вокруг которого Мар-
тен Сен-Луи и Кент Хьюз будут по кир-
пичикам строить новый «Монреаль». 
И контракт-мост на несколько лет вы-
глядит вполне логичным шагом со сто-
роны менеджеров «Канадиенс». 

Илья Самсонов, В

«Вашингтон»
Возраст: 25
Действующий контракт: 2 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: «Металлург»

Воспитанник «Магнитки», на кото-
рого «Вашингтон» в 2015-м потратил 
выбор в первом раунде, уже второй се-
зон не может переиграть в борьбе за 
место стартера не самого звездного че-
ха Витека Ванечека. В «Кэпиталз» еще 
окончательно не разочаровались во все 
еще перспективном голкипере, и близ-
ко не приблизившемся к собственному 
потолку, но веры в него как в преемни-
ка Брэйдена Холтби со временем все 
меньше. В прошлое межсезонье босс 
«Столичных» Брайан Маклеллан дал 
25-летнему уральцу лишь однолетний 

контракт и после невнятной регулярки 
вполне может обменять права на него 
в другой клуб. Впрочем, уезжать из НХЛ 
Самсонов не планирует – тем более что 
в родную команду, где после возмож-
ного ухода Василия Кошечкина может 
освободиться место первого номера, 
он всегда успеет вернуться.

Александр Георгиев, В

«Рейнджерс»
Возраст: 26
Действующий контракт: 2,4 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт
Права в КХЛ: -

Добротный вратарь в отличном воз-
расте с приездом в Нью-Йорк Игоря 
Шестеркина окончательно осел на по-
зиции бэкапа. И, учитывая не самые 
большие финансовые вопросы и осоз-
нание собственной роли, Георгиев име-
ет все шансы ударить по рукам с Кри-
сом Друри и подписать новое соглаше-
ние с «Синерубашечниками».

Даниил Тарасов, В

«Коламбус»
Возраст: 23
Действующий контракт: 0,925 миллиона
На что может рассчитывать: контракт с неболь-

шим повышением
Права в КХЛ: «Салават Юлаев»

Уфимец Даниил Тарасов, сыграв-
ший из-за травмы в этом сезоне все-
го 15 матчей, пожалуй, самый талант-
ливый вратарь в системе «Коламбуса». 
И если Ярмо Кекяляйнен не продлит 
контракт с 27-летним финном Йона-
сом Корписало, именно россиянин бу-
дет основным претендентом на роль 
сменщика латыша Элвиса Мерзликин-
са в следующем сезоне. В «Блю Дже-
кетс» в сына одного из самых видных 
российских вратарей начала нулевых 
верят и наверняка постараются сохра-
нить на те же деньги. Вот только, ско-
рее всего, большой интерес к 23-лет-
нему голкиперу будет и в родной Уфе, 
из которой Тарасов уезжал из-за неже-
лания сидеть за спиной Юхи Метсолы. 

Владимир Ткачев, ЛН

«Лос-Анджелес»
Возраст: 26
Действующий контракт: 0,925 миллиона
На что может рассчитывать: минимальный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: СКА

Владимир Ткачев бежал в солнеч-
ный Лос-Анджелес, но в итоге оказался 
в фарм-клубе «Королей», где сидит без 
особых предпосылок на подъем в ос-
нову. Возвращаться в Санкт-Петербург 
техничный праворукий край не наме-
рен, но и в НХЛ шансов у него не так 
много. Есть ли смысл еще один сезон 

прозябать в АХЛ и терять год драгоцен-
ного времени?

Никита Задоров, З

«Калгари»
Возраст: 26
Действующий контракт: 3,75 миллиона
На что может рассчитывать: 1,5 миллиона
Права в КХЛ: ЦСКА

Прямо сейчас «любимый» хоккеист 
коллеги Шевченко, играя за «Калгари» 
Дэрилла Саттера, получает на порядок 
больше, чем стоит на самом деле. В ата-
ке двухметровый защитник не блещет 
достаточно давно, но ключевое в исто-
рии Задорова то, что с каждым годом 
снижается его продуктивность у соб-
ственных ворот: худший «плюс/минус» 
(+9) среди защитников второй коман-
ды «Запада» – самый наглядный пока-
затель. Летом генменеджеру «Флэймз» 
Брэду Треливингу предстоит перепод-
писывать Оливера Шилингтона, и есть 
ощущение, что деньги, которые он сей-
час платит Задорову, достанутся про-
грессирующему шведу. 

Илья Любушкин, З

«Торонто»
Возраст: 28
Действующий контракт: 1,35 миллиона
На что может рассчитывать: 1,5 миллиона
Права в КХЛ: -

Габаритный бюджетный домосед, 
вырвавшийся перед дедлайном из 
гиблой «Аризоны», уверенно вписал-
ся в первую пару «Торонто» к Морга-
ну Райлли и теперь вместе с «Мэйпл 
Лифс» готовится побороться за что-то 
большее, чем выход во второй раунд. 
Говорят, Шелдон Киф полностью дово-
лен российским защитником. И если 
Любушкин резко не сдаст, Кайл Дубас 
наверняка даст ему новый контракт, 
слегка повысив кэпхит. 

Денис Гурьянов, ПН

«Даллас»
Возраст: 24
Действующий контракт: 2,5 миллиона
На что может рассчитывать: 2,5 миллиона или 

возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: ЦСКА

В последние пару лет на Дениса Гу-
рьянова в «Далласе» больно смотреть. 
После прорывного сезона-2019/20 то-
льяттинский снайпер впал в тоску и те-
перь попросту топчется на месте, наби-
рая дежурные 30 очков за регулярку. На 
повышение и тем более крупный кон-
тракт еще не пропащий нападающий 
точно не наработал – поэтому не при-
жатый потолком зарплат Джим Нил не 
предложит россиянину принципиаль-
но иные условия. Да и сам Денис сей-
час не в том положении, чтобы выкру-
чивать руки генменеджеру «Звезд».

Максим Мамин, ЛН

«Флорида»
Возраст: 27
Действующий контракт: 0,975 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: ЦСКА

Трудяга и пахарь Максим Мамин не 
имеет постоянного места в составе раз-
веселой «Флориды». Однако это не ме-
шает Эндрю Брюнетту периодически 
ставить его в звено к Александру Бар-
кову и отмечать его скорость, прессинг 
и умение пользоваться габаритами. Ку-
бок Гагарина у бывшего нападающего 
ЦСКА уже есть, и сейчас он будет де-
лать все, чтобы остаться во «Флориде» 
и в ближайшие несколько лет побо-
роться с «Пантерами» за Кубок Стэнли. 

Евгений Свечников, ПН

«Виннипег»
Возраст: 25
Действующий контракт: 0,750 миллиона
На что может рассчитывать: 1,5 миллиона
Права в КХЛ: «Ак Барс»

Прошлым летом измученный трав-
мами и провальными сезонами в «Де-
тройте» Свечников-старший до по-
следнего цеплялся за шансы остаться 
в НХЛ и в конце концов подписал од-
нолетний контракт на 750 тысяч дол-
ларов с «Виннипегом». В Маннитобе 
Евгений не блещет – зато стабильно 
выходит в топ-6 вместе с Пьер-Люком 
Дюбуа и Кайлом Коннором, здорово 
прикрывая тыл и выполняя неплохой 
объем черновой работы. Очки старше-
му брату звезды «Каролины» даются 
с трудом, но экс-коуч «Джетс» Пол Мо-
рис регулярно хвалил его в прессе за 
игру без шайбы, и сейчас все идет к то-
му, что клуб из Канады даст россияни-
ну новый контракт с небольшим по-
вышением. 

Александр Радулов, ПН

«Даллас»
Возраст: 35
Действующий контракт: 6,25 миллиона
На что может рассчитывать: возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: -

Возраст берет свое, и нынешний 
Радулов – не привычный Тасманский 
дьявол из мультфильмов Warner Bros., 
а  резко постаревший диснеевский 
пес Гуфи, который по ходу этого сезо-
на словил 28-матчевую сухую серию. 
Электричество в  прежних объемах 
«Далласу» Александр уже не поставля-
ет, а не так давно он и вовсе доиграл-
ся до запаса после череды результа-
тивных ошибок и ненужных удале-
ний. Вряд ли в следующее межсезонье 
35-летний нападающий сможет рас-
считывать хотя бы на половину от ны-
нешнего оклада. Так что возвращение 
в КХЛ выглядит неизбежным.

Иван Просветов, В

«Аризона»
Возраст: 23
Действующий контракт: 0,809 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: ЦСКА

Воспитанник ЦСКА уже три года не 
может выбраться из АХЛ и стать еще 
одним русским вратарем в лучшей ли-
ге мира. В этом сезоне Просветов про-
играл конкуренцию за место в худшей 
команде лиги 30-летнему ахаэлов-

цу Скотту Уэджвуду и трудолюбиво-
му чеху Карелу Веймелке, а недавнее 
подписание финна Харри Сятери под-
тверждает теорию о том, что в Ивана 
уже не верят как в голкипера уровня 
НХЛ. Два года назад права на 23-лет-
него москвича перешли от «Сочи» к ар-
мейцам, и, если Иван Федотов все-та-
ки уедет в «Филадельфию», Игорь Ес-
мантович сто процентов попытается 
вернуть голкипера «Койотов» в род-
ной клуб. 

Даниил Мироманов, З

«Вегас»
Возраст: 24
Действующий контракт: 0,842 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: СКА

Яркий атакующий защитник и про-
шлогодний лидер «Сочи» в этом сезо-
не дебютировал в НХЛ, однако боль-
шую часть чемпионата провел в «Хен-
дерсоне» и стал вторым бомбардиром 
фарма «Рыцарей». И за 11 матчей в ос-
нове Мироманов вряд ли удивил Пите-
ра Дебура чем-то, кроме не самой вы-
дающейся игры в обороне и несколь-
ких результативных минусов. 

Клим Костин, ПН

«Сент-Луис»
Возраст: 22
Действующий контракт: 0,863 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: «Авангард»

За пять лет в системе «Сент-Луиса» 
некогда выпускник первого раунда так 
и не выбил себе стабильное место да-
же в нижних тройках и теперь в глазах 
главного тренера «Блюз» Крэйга Беру-
би котируется ниже соотечественни-
ка Алексея Торопченко. И чем даль-
ше, тем больше Клим напоминает му-
ху, застрявшую между оконных рам. 
Хотя после чемпионской командиров-
ки в Балашиху к Бобу Хартли казалось, 
что Костин вот-вот должен стать желе-
зобетонным игроком основы. Не идет 
игра у 22-летнего силового форварда 
и в фарм-клубе. И похоже, теперь ему 
придется просить обмен либо возвра-
щаться в Россию, где его точно будет 
ждать «Авангард», сохранивший пра-
ва на него. 

Михаил Мальцев, ЦН

«Колорадо»
Возраст: 24
Действующий контракт: 0,809 миллиона
На что может рассчитывать: аналогичный кон-

тракт или возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: СКА

После летнего обмена в «Колорадо» 
24-летний уроженец Санкт-Петербур-
га продолжает кататься на лифте меж-
ду НХЛ и АХЛ, периодически получая 
шансы в первой команде «Запада». Од-
нако с очками у нападающего, кото-
рый описывает все свои американские 
приключения в личном телеграм-кана-
ле, все очень туго: 0+0 в 20 матчах. Рас-
считывать с такими цифрами на что-то 
большее, чем статус «первого кандида-
та на подъем из АХЛ», сложно. И, держа 
в голове потенциальный исход игрови-
ков из СКА и намечающиеся проблемы 
с центральной осью, коренной петер-
буржец вполне может вернуться в род-
ной клуб.

Алексей Мельничук, В

«Тампа-Бэй»
Возраст: 23
Действующий контракт: 0,925 миллиона
На что может рассчитывать: возвращение в КХЛ
Права в КХЛ: СКА

Еще один исконно питерский вос-
питанник за два года в Северной Аме-
рике так и не сумел пробиться в осно-
ву «Сан-Хосе», сыграв в НХЛ всего три 
матча, и по ходу текущей регулярки 
был обменян в «Тампу». Правда, после 
трейда в штат Флорида места Мельни-
чуку не нашлось даже в АХЛ, и в ито-
ге «Молнии» сразу же отправили его за 
игровой практикой в Лигу Восточного 
побережья. И рассчитывать даже в пер-
спективе на роль бэкапа Андрея Васи-
левского 23-летнему голкиперу точно 
не стоит. Как минимум потому, что за 
спиной обладателя «Везины» есть габа-
ритный швед Хуго Альнефельт и пер-
спективный россиянин Амир Мифта-
хов. Прошлой весной права на Алек-
сея вернулись в родной СКА – и после 
неминуемых потерь Ларса Юханссона 
и Ярослава Аскарова питерцы навер-
няка попытаются вернуть своего вос-
питанника. 

ИВАН БОГУН

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат

Кто вернется в Россию из-за океана?
Разбираемся, на что вправе рассчитывать в межсезонье наши легионеры, у которых заканчиваются контракты с клубами НХЛ

НХЛ-2021/22: самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид (Эдмонтон) – 108 (42+66), Юбердо (Флорида) – 104 (27+77), Драйзайтль (Эд-

монтон) – 101 (50+51), Мэттьюс (Торонто) – 99 (58+41), Годро (Калгари) – 99 (34+65), Марнер (То-
ронто) – 90 (31+59), КАПРИЗОВ (Миннесота) – 89 (42+47), М.Ткачак (Калгари) – 89 (34+55), ПАНА-
РИН (Рейнджерс) – 88 (21+67), Йоси (Нэшвилл) – 87 (19+68)…

Снайперы: Мэттьюс – 58, Драйзайтль – 50, Крайдер (Рейнджерс) – 49, ОВЕЧКИН (Вашингтон) – 45, 
КАПРИЗОВ, Коннор (Виннипег), Макдэвид – 42, Дебринкэт (Чикаго) – 39, Дюшен, Форсберг (оба – 
Нэшвилл), Линдхольм (Калгари), Пастрняк (Бостон) – 38…

Ассистенты: Юбердо – 77, Йоси – 68, ПАНАРИН – 67, Макдэвид – 66, Годро – 65, Кейн (Чикаго) – 60, 
Марнер – 59, Кадри (Колорадо), Фокс (Рейнджерс) – 57, Миллер (Ванкувер) – 56…

Наши в НХЛ: 12 апреля
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ЗАЩИТНИК
Романов Монреаль Виннипег (д) – 2:4 0 22.47 0 0

НАПАДАЮЩИЙ
А.Свечников Виннипег Монреаль (г) – 4:2 1 (1+0) 15.58 0 3

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус и броски в створ.

Малкин пропустит четыре матча

Форвард «Питтсбурга» Евгений Малкин дисквалифицирован на четыре 
встречи регулярного чемпионата НХЛ и оштрафован на 190 тысяч долла-
ров за удар клюшкой по лицу защитника «Нэшвилла» Марка Боровецки. 

Сумма будет переведена в Фонд экстренной помощи хоккеистам.
Инцидент произошел 11 апреля, «Пингвины» одержали победу (3:2 ОТ). В ре-

зультате действий 35-летнего россиянина у канадца пошла кровь изо рта. В ходе 
игры Малкин получил четыре штрафные минуты.

В сезоне-2021/22 наш нападающий провел за «Питтсбург» 37 матчей, набрав 
37 (17+20) очков.

СЕРГЕЙ РАЗИН

Западная конференция
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. КОЛОРАДО 73 52 6 14 275–198 110
2. Миннесота 71 44 6 21 263–222 94
3. Сент-Луис 72 42 10 20 264–207 94
4. Нэшвилл 72 41 5 26 236–210 87
5. Даллас 72 41 4 27 214–217 86
6. Виннипег 74 35 11 28 230–232 81
7. Чикаго 72 24 11 37 192–255 59
8. Аризона 72 22 5 45 179–265 49

ТИХООКЕАНСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Калгари 72 44 9 19 253–178 97
2. Эдмонтон 73 42 6 25 255–230 90
3. Лос-Анджелес 74 38 10 26 212–214 86
4. Вегас 73 40 4 29 234–216 84
5. Ванкувер 73 35 10 28 212–206 80
6. Анахайм 74 29 12 33 208–242 70
7. Сан-Хосе 71 29 9 33 186–228 67
8. Сиэтл 72 23 6 43 186–250 52

Восточная конференция
АТЛАНТИЧЕСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. ФЛОРИДА 72 51 6 15 302–214 108
2. ТОРОНТО 72 47 6 19 277–221 100
3. Тампа-Бэй 72 44 8 20 239–204 96
4. Бостон 72 45 5 22 227–195 95
5. Детройт 72 28 10 34 209–277 66
6. Баффало 74 26 11 37 203–264 63
7. Оттава 72 26 6 40 193–236 58
8. Монреаль 73 20 11 42 192–279 51

СТОЛИЧНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. КАРОЛИНА 73 47 8 18 243–175 102
2. РЕЙНДЖЕРС 73 47 6 20 225–187 100
3. Питтсбург 74 42 10 22 243–205 94
4. Вашингтон 72 40 10 22 240–210 90
5. Айлендерс 71 33 9 29 195–196 75
6. Коламбус 73 34 6 33 235–273 74
7. Филадельфия 72 23 11 38 188–256 57
8. Нью-Джерси 72 25 6 41 221–269 56

ВЧЕРА
Монреаль – Виннипег – 2:4

ЗАВТРА
2.00 Коламбус – Монреаль
2.00 Филадельфия – Рейнджерс
3.30 Виннипег – Сиэтл
4.30 Колорадо – Лос-Анджелес

Время московское.

11 апреля. Питтсбург. «Питтсбург» – «Нэшвилл» – 3:2 ОТ. После этого матча нападающий «Пингвинз» Евгений Малкин (№ 71) был дисквалифицирован на четыре игры Reuters
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МЫ ПОКА ПРИВЫКАЕМ ДРУГ 
К ДРУГУ С НОВЫМ ТРЕНЕРОМ

– Ты упомянула Елену Германовну, она 
недавно сказала, что пока тебя в  группу не 
взяла. 

– Потому что у нас с ней договор – мы по-
ка срабатываемся, понимаем, можем мы ра-
ботать вместе или нет. Прежде всего вопро-
сы будут ко мне, наверное. Готова ли я идти 
продолжать тренироваться, работать в пол-
ную силу. 

(В этот момент происходит второе при-
шествие Марка Кондратюка, который ставит 

мне рожки сзади. Косторная начинает 
интервью с олимпийским 

чемпионом и спрашива-
ет, как ему Олимпиада. 
Сама же за него отвеча-
ет, что он доволен.)

– То есть идет испытательный срок?
– Мы просто срабатываемся, при-

выкаем друг к другу. Пока так.
Я пробовала катать сегодня пер-

вый раз Севару. Могу сказать, что это 
было не на 100 процентов, кажется, про-
центов на 50 от того, что я могу. Естествен-
но, я буду ее улучшать, но для первого раза 
очень даже неплохо. Есть какие-то дета-
ли необычные, но я делаю их очень хоро-
шо на тренировках. Здесь они не везде по-
лучились или не так, как я бы хотела ви-
деть. Много эмоций, сильные переживания 
и текст, что его нельзя просто выйти и от-
катать. Это нужно прочувствовать, пере-
жить, какое-то свое эмоциональное состо-
яние передать.

– Новый показательный есть, можешь ли 
ты подвесить интригу, какими будут короткая 
и произвольная в новом сезоне?

– Я могу сказать, что музыку к короткой 
я ни разу не катала, это будет что-то старое... 
но при этом и что-то новое. Прям совсем! 
Вполне известная музыка, но новая. И му-
зыка произвольной – это моя стабильная 
тема, моя любимая, а какая – это уже пусть 
догадываются.

– Любимая... В голову снова лезет Виваль-
ди.

– Нет! Мы решили, что Вивальди – прой-
денный этап, пройденная музыка, я его без-
умно люблю, но нужно двигаться к новому, 
в новом русле.

МАМА ШУТИТ, ЧТО ПОПАДУ 
НА ОЛИМПИАДУ ЧЕРЕЗ 40 ЛЕТ 
ВОЛОНТЕРОМ

– Ты говорила, что собираешься выступать 
до следующей Олимпиады.

– Да.
– События вокруг не меняют твоего жела-

ния?
– Это очень тяжело. Все вокруг тяжело. 

И какие-то травмы постоянные, не свои, по-
стоянно что-то не получается... вот синя-
ки. (Показывает на руку.) Регулярно помехи 
и преграды на пути. Но когда ты их прохо-
дишь, это такое непередаваемое ощущение, 
наверное, эйфории и гордости за саму себя. 
Вот, ты молодец, ты сегодня сделал! Это по-
могает двигаться вперед. Цель у меня как бы-
ла, так и есть.

– Выступить на Олимпийских играх?
– Как моя мама говорит, попасть на 

Олимпийские игры. Шутя при этом, что че-
рез 40 лет волонтером я выбегу в kiss-and-cry 
с криком: «Мама, я тут!» (Улыбается.)

– Но одно дело – выступать в Сызрани, дру-
гое – на «Гран-при». Разве нет?

– На данный момент для меня не важ-
но, где я буду выступать. Нет, конечно, я лю-
блю перелеты, новую атмосферу. Сызрань не 
сравнится с Японией, будем откровенны. Са-
ма атмосфера другая, вот эти девять часов пе-
релета, три пересадки. И ты вроде устал, но 
это другой мир, серьезно, это так интересно 
все посмотреть! Но старты есть старты, я по-
лучаю удовольствие, когда катаю свои про-
граммы на публику. Даже когда не готова со-
всем, все равно катаю.

Было очень много соревнований, где 
я была не готова либо новые программы, но 
все равно шла и катала. Хотя мне говорили: 
«Ален, ну давай снимемся». Например, фи-
нал Кубка России, где у меня короткая не по-

лучилась, а произвольная – более-менее. Яна 
Александровна [Рудковская] мне говорила: 
«Ален, ситуация со здоровьем не та, оно то-
го не стоит, это всего лишь финал Кубка Рос-
сии». А я такая думаю – вот сейчас возьму, 
остановлюсь. Но я же дальше себя не пре-
одолею! А если я сейчас это сделаю, то даль-
ше будет легче.

– Ты читаешь, что про тебя пишут?
– Не читаю, я уже эту тему прошла. Мне 

в основном девочки, которые мониторят все 
это, скидывают – что, где, кто про меня ска-
зал. Волей-неволей я краем глаза читаю. Но 
как-то... я отпустила эту ситуацию. Начнем 
с того, кто пишет плохие комментарии. Допу-
стим, я не пойду писать их под чужим постом.

– И  даже фейкового, запасного аккаун-
та нет?

– Есть, но он для друзей, но там ско-
рее много всяких смешных роликов и всего 
20 подписчиков. Но не суть.

(В этот момент в разговор вновь вступа-
ет Марк с пакетом подарков. Оказывается, 
в нем тульские пряники и белевская пастила.)

Ой, когда в детстве ездила на соревнования 
в Алексин, там давали вот такие пряники. Я еще 
тогда по двум разрядам за день выступала.

– Возвращаясь к соцсетям. Разные же реак-
ции на твой переход последний. Кто-то говорит: 
«Что она бегает от тренера к тренеру!»

– Я знаю, чьи это слова! Алены Леоновой. 
Хочу сказать так: не зная ситуации, очень 
сложно судить о том, что произошло. Ситуа-
ция осталась между мной и Этери Георгиев-
ной и тренерским штабом. Если мы расста-
лись, значит, мы пришли к обоюдному реше-
нию. Это не так, что я кому-то насолила, а мне 
сказали – иди отсюда! Но при этом это и не 
я тренерам сказала: «Вы знаете, вы такие-ся-
кие, я с вами работать не буду». Нет, конеч-
но. Я считаю, что и спортсмены заслужива-
ют уважения, и тренеры. Потому что это бы-
ла командная работа, коллективная. Но мы, 
проанализировав всю ситуацию, решили, что 
мы в принципе выжали из нашего сотрудни-
чества все, что могли, и время пришло.

– То есть вы нормально пообщались?
– Да, это не то что мы друг друга матом 

крыли, переругались все. Все абсолютно спо-
койно, хорошо.

– Букет приносила?
– Я не букет принесла, а корзину фрук-

тов. (Улыбается.)

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ 
Тула

В Казани прошел первый этап чем-
пионата России по спортивной 
гимнастике. На этот раз турнир 

разделили на мужской и женский, и сре-
ди девушек лучше всех выступила Викто-
рия Листунова. У 16-летней спортсменки 
три личные золотые медали и команд-
ное серебро. При этом главным дости-
жением в жизни для нее остается олим-
пийское золото.

СТЫДНО НЕУДАЧНО 
ВЫСТУПАТЬ

– Какие общие впечатления остались 
от соревнований?

– Очень хорошие. Рада, что меня так 
тепло встретил город Казань. Я впервые 
в Татарстане, и мне здесь очень интерес-
но.

– Своим выступлением в целом доволь-
на?

– Если говорить собственно о спорте 
и результатах, то без ошибок, конечно же, 
не обошлось. Надеялась, что все гораздо 
лучше пройдет. Сейчас уже что случи-
лось – то случилось, ничего не изменишь. 
Буду анализировать и работать так, что-
бы их было меньше. Желательно что-
бы их вообще не было больше. Я прак-
тически не выступала с Олимпийских 
игр, разве что на последнем этапе Куб-
ка мира в Дохе. Правда, не по многобо-
рью, а по отдельным видам, там был та-
кой регламент.

– Как оценишь свою спортивную фор-
му на сегодняшний день?

– Точно не лучшая. Не прям идеаль-
но, но достаточно хорошая. Постепенно 
прибавляю. Не хватает выносливости, 
общей подготовки, это ощущаю. Не-
привычно выступать четыре дня под-
ряд, в первый день были командные 
соревнования, потом день перерыва, 
о’кей, а дальше три дня подряд сорев-
нования. Это достаточно тяжело было. 
Очень плотный график, к такому пока 
еще не привыкла. К тому же я выступа-
ла и в многоборье, и на всех снарядах 
и везде старалась работать по максиму-
му, рассчитывала на результат. Это бы-

ло тяжело и непривычно. Но в целом 
все в порядке, нормально.

– Возможно, тогда стоило сконцентри-
роваться на отдельных дисциплинах, не 
перегружать себя?

– Нет, я хотела пройти по всей про-
грамме чемпионата, проверить себя. 
Это была как раз одна из целей.

– Чего не хватило? Что считаешь глав-
ной ошибкой или неудачей чемпионата?

– Самый коварный снаряд для ме-
ня – это бревно. Я единственная среди 
всех финалисток совершила сразу две 
ошибки на этом снаряде. Стыдно, ко-
нечно, все-таки я олимпийская чемпи-
онка и потом вот так выхожу и неудач-
но выступаю. Надеюсь, что больше ни-
чего такого не произойдет. В каком-то 
плане ошибки, конечно, связаны с уста-
лостью, но, с другой стороны, они свя-
заны также и с тем, что я очень хотела 
выиграть. Чуть-чуть перегорела, так как 
сильно хотелось все хорошо сделать на 
высоком уровне, и чрезмерное жела-
ние мне помешало. Я поняла, что на-
до делать не лучше, а так, как делала на 
тренировке.

НЕЛЬЗЯ ВЫХОДИТЬ НА СТАРТ 
В ТАКОМ СОСТОЯНИИ

– Получается, статус олимпийской чем-
пионки на тебя все-таки давил?

– Нет, нисколько. Я стараюсь на это 
не обращать особого внимания. Мне до 
сих пор на самом деле непривычно се-
бя ощущать в таком статусе, с таким ти-
тулом. До конца я еще не осознала это, 
все-таки по возрасту я еще юная спор-
тсменка... Поэтому нет, мои прежние 
победы на текущий настрой никак не 
влияют.

– Когда общалась с девушками из дру-
гих регионов, они к  тебе по-особенному 
относились? Допустим, советов спрашивали 
или просили сфотографироваться.

– У нас большинство девочек со спор-
тивной базы, мы на сборах видимся с ни-
ми почти каждый день. Даже темы для 
разговоров у нас в общем-то не меняют-
ся. А каких-то новых лиц я здесь практи-
чески и не видела. Все свои.

– А  в  целом твоя жизнь после золота 
Токио изменилась? В какую сторону?

– Стали замечать, конечно. Здесь на 
соревнованиях, на улице. Мне очень при-
ятно, когда все узнают. Маленькие де-
тишки подходят, спрашивают автогра-
фы. В то же время бывает неловко. Прав-
да, сложно ощущать себя олимпийской 
чемпионкой в столь юном возрасте. Мо-
жет быть, я позже только до конца все это 
осознаю. Сейчас знаю для себя точно, что 
нужно не стоять на достигнутом.

– Тренер Родионенко сказала, что этот 
чемпионат выявил все ошибки в подготов-
ке и заставил задуматься. Ты согласна с ее 
оценкой?

– Конечно, нужно еще много рабо-
тать. Вообще всегда надо работать, что-
бы форму поддерживать. Стараться го-
товить ее к идеальному состоянию. А с 
таким выступлением, что мы показали 
здесь, в Казани, в частности, я про се-
бя говорю... Скажу честно, на междуна-
родную арену с таким уровнем выходить 
нельзя. Это будет полный позор. Надо 
выдавать свой максимум.

– Такое состояние связано с  тем, что 
вы давно не выступали? По сути, первый 
серьезный старт после Олимпиады в Токио.

– Сказать, что сильно не хватало со-
ревновательного опыта, не могу, все-та-
ки чемпионат России – это как раз те со-
ревнования, где можно пробовать но-
вые элементы связки. Многоборье – это 
уже совсем другая история. Нужны вы-
носливость, качество выполнения всех 
элементов. Это все отдельно отрабаты-
вается. В чем причина неудачи – труд-
но сказать. Если честно, даже не могу 
объяснить. Для самой себя объяснения 
пока не нашла, не понимаю, что про-
исходит. Рада, что в принципе высту-
паю, худо-бедно восстановилась, наби-
раю форму.

Не так просто было тренироваться пе-
ред чемпионатом, все-таки на Олимпиа-
де я получила неприятную травму. И сей-
час удалось восстановиться, вспомнить 
элементы, вернуть их. Где-то даже, на-
оборот, увеличить сложность програм-
мы, больше элементов добавить. С дру-
гой стороны, оправданий таким про-
валам нет и быть не может. Травма не 
травма, надо выходить и спокойно де-
лать свою работу на должном уровне. 
В любом состоянии.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ СУДЬИ – 
СОВСЕМ ДРУГОЕ ДЕЛО

– Международные соревнования, будем 
надеяться, еще впереди. А  как ты оце-
нишь уровень конкуренции внутри России? 
В частности, на этом чемпионате страны.

– Я всегда себе говорю, что главная 
конкурентка – я сама для себя. Пусть это 
и звучит уже немного банально, но мне 
и правда всегда надо пробовать новые 
комбинации, пробовать выполнить их 
идеально. Чтобы мне ничего не меша-
ло, не было ошибок никаких. Конкурен-
ция в принципе неплохая внутри стра-
ны. Здесь на ЧР были Владислава Уразо-
ва, Мария Минаева, остальные сильные 
девчонки. У нас очень хорошая команда, 
и сильно развивается спорт.

– Но в целом, получается, это не в твоем 
характере – смотреть, как выступают и гото-
вятся конкурентки?

– Стараюсь особого внимания этому 
не придавать, даже если посмотрю. Мне 
не проблемно, я могу посмотреть на вы-
ступления других девушек, но стараюсь 
концентрироваться на себе и своих соб-
ственных выступлениях. Думать об этом.

– Когда проще найти мотивацию – ког-
да вокруг тебя самые сильные либо когда 
ты выделяешься среди соперниц? Навер-
ное, не будешь спорить, что на этом ЧР ты 
была главной звездой.

– Мотивацию стараюсь находить не 
то чтобы в том, кто вокруг меня, кто со 
мной соперничает. Думаю скорее о том, 
что вот будет награждение, медали... Что 
есть цель и ее надо выполнить. Упор на 
свои задачи. Стараюсь усерднее рабо-
тать, тренироваться, секрет успеха здесь 
прост.

– Что дальше по планам, уже есть пони-
мание?

– Международный кубок губернато-
ра в Калуге, пока только про него знаю. 
Дальше – посмотрим.

– Известны какие-то подробности об 
этих соревнованиях? Говорят, могут силь-
ные сборные приехать.

– Слышала про Китай, Израиль. Пла-
нируют восемь команд. Мне кажется, бу-
дет очень интересно, я рада, что приня-
ли решение проводить эти соревнования, 
организовали их, пригласили иностран-
ные сильные команды. Просто со свои-
ми выступать – это одна история. А когда 
приезжают уже другие страны и они смо-
трят на тебя с другой точки зрения, а ты 
на них – это все совсем по-другому. Идет 
обмен опытом, и все растут.

Интересно еще, будут ли междуна-
родные судьи. Мне бы очень хотелось 
видеть иностранных судей. Когда наши 
судьи сидят на соревнованиях – это то-
же одна история, мы все друг друга знаем 
уже много лет. А когда приезжают судьи 
международной категории из иностран-
ных государств, то появляется возмож-
ность иначе посмотреть на свой уровень, 
получить оценку навыков. У всех своя 
точка зрения. Они по-другому оценива-
ют, смотрят на нас, подмечают ошибки 
и недочеты. Это полезно и важно. Так что 
я с удовольствием буду там выступать, 
жду с нетерпением.

– Какие судьи жестче – российские или 
иностранные?

– Всегда по-разному. Как повезет. Хо-
тя на международных, наверное, все-та-
ки пожестче, внимательнее к небольшим 
деталям и помаркам.

РУСТАМ ИМАМОВ 
Казань

СПОРТИВНАЯ ГИМНАСТИКА

Виктория Листуновa: «До конца еще 
не осознала себя олимпийской чемпионкой»
Лучшая гимнастка турнира в Казани – о планах на будущее

Виктория Листунова
Родилась 12 мая 2005 года в Москве.
Олимпийская чемпионка (2020) в команде.
Абсолютная чемпионка Европы (2021).
Трехкратная чемпионка мира среди юниоров (2019).
Пятикратная чемпионка Европейского юношеского 

олимпийского фестиваля.
Многократная чемпионка и призер чемпионатов 

и первенства России.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Алена Косторная:  
«Принесла Тутберидзе не букет, 
а корзину фруктов»

Чем тяжелее 
человеческий путь, 
тем больше дано 
потом. Тем больше 
вознаграждение 
в какой-то 
момент.

Самый коварный снаряд для меня – 
это бревно. Я единственная среди всех 
финалисток совершила сразу две ошибки 
на этом снаряде. Стыдно, конечно,  
все-таки я олимпийская чемпионка  
и потом вот так выхожу  
и неудачно выступаю.

Дарья Исаева «СЭ»

4 августа. Шереметьево. Виктория Листунова  Александр Федоров «СЭ» 
с золотой олимпийской медалью 
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